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SESSÃO ORDINÁRIA DE 28 DE ABRIL DE 2023  

 ------- Aos vinte e oito dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, nesta Vila de 

Coruche, Paços do Concelho e Sala das Sessões, reuniu a Assembleia Municipal de Coruche, 

em sessão ordinária, cuja Mesa era composta pela sua Presidente Berta Alexandra Teixeira 

Lopes e pelo Primeiro Secretário Osvaldo Manuel dos Santos Ferreira (Partido Socialista). ---  

 ------- Verificou-se a presença dos seguintes Deputados Municipais: ---------------------------  

 ------- Célia Maria Arsénio Barroso, Fernando Carlos da Silva Cardoso, André Filipe Galvão 

Charrua e Rosa Maria Pinto Barros Ribeiro Lindinho (Partido Socialista). -----------------------  

 ------- Armando Rodrigues, Luís Alberto Ferreira, Sofia Isabel da Cunha Marques e Luís An-

tónio Marques de Oliveira (Coligação Democrática Unitária). ------------------------------------  

 ------- Joaquim Rodrigo dos Santos Paulino (Presidente da Junta de Freguesia de Biscainho - 

Partido Socialista), José de Jesus Joaquim (Presidente da Junta de Freguesia de Branca - 

Partido Socialista), Paulo de Oliveira Matias (Presidente da Junta de Freguesia de Santana 

do Mato) e Nuno José Silva Guilherme Henriques Azevedo (Presidente da Junta de Freguesia 

da União das Freguesias de Coruche, Fajarda e Erra - Partido Socialista). ---------------------  

 ------- Não estavam presentes a Segunda Secretária Ana Teresa de Sousa David e os Depu-

tados Municipais Mara Lúcia Lagriminha Coelho, Ana Cristina Rebotim Azinhaga, Rafael José 

Ferreira Gomes, Mariana Sofia Cordeiro Gonçalves Duarte Dias (Partido Socialista), Edite 

Maria Pardal do Vale Santos (Coligação Democrática Unitária), Francisco Artur Gomes Gas-

par, Susana Isabel Ferreira Vitorino, Nuno Miguel da Silva Tadeia Figueiredo, Sandra Cristi-

na de Oliveira Tenrinho (Partido Social Democrata), Nuno Miguel Cabecinhas Lopes (Partido 

Chega), Ortelinda da Conceição Camões Graça (Presidente da Junta de Freguesia de Couço 

- Coligação Democrática Unitária) e Hélder Manuel Azevedo da Silva (Presidente da Junta de 

Freguesia de São José da Lamarosa - Partido Socialista). ---------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia deu conhecimento dos seguintes pedidos de substituição, 

de conformidade com os artigos 78.º e 79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro: ----------  

 ------- A Deputada Municipal Mariana Sofia Cordeiro Gonçalves Duarte Dias fez-se substituir 

por João Carlos da Silva Rodrigues Barnabé, membro a seguir na lista do Partido Socialista, 

por impossibilidade de presença de José Aníbal Ferreira Novais. --------------------------------   

 ------- O Deputado Municipal Rafael José Ferreira Gomes fez-se substituir por Joaquim Filipe 

Coelho Serrão, membro a seguir na lista do Partido Socialista, por impossibilidade de pre-

sença de Isabel Cristina Ferreira. -----------------------------------------------------------------  

 ------- A Segunda Secretária Ana Teresa de Sousa David fez-se substituir por Artur Fernan-

do Salgado, membro a seguir na lista do Partido Socialista. ------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Nuno Miguel da Silva Tadeia Figueiredo far-se-á substituir por 

Catarina de Jesus Dias da Silva Teles, membro a seguir na lista do Partido Social Democra-



 

 

 

 

 
 
 

ATA N.º 13  
SESSÃO ORDINÁRIA DE 28 DE ABRIL DE 2023 

ta, por impossibilidade de presença de Sérgio Miguel Lourenço Nunes e de Helena Cristina 

Maia Cabecinhas Elias Mendes de Oliveira, que ainda não se encontra presente. -------------  

 ------- O Deputado Municipal Hélder Manuel Azevedo da Silva, fez-se substituir pelo substi-

tuto legal, Anacleto António de Oliveira, Tesoureiro da Junta de Freguesia de São José da 

Lamarosa. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Deputada Municipal Ortelinda da Conceição Camões Graça fez-se substituir pelo 

substituto legal, Marisa Isabel dos Santos, Secretária da Junta de Freguesia de Couço. ------     

 ------- Verificado o quórum, com a presença de dezanove membros, a Presidente da As-

sembleia declarou aberta a sessão às vinte e uma horas e quinze minutos, com a seguinte 

Ordem do Dia: -----------------------------------------------------------------------------------   

 ------- PONTO UM - COMPARTICIPAÇÃO DOS PASSES ESCOLARES DO ENSINO SE-

CUNDÁRIO NO ANO DE 2023 ATRAVÉS DO PROGRAMA DE APOIO À REDUÇÃO TA-

RIFÁRIA - MINUTA DO CONTRATO DE COOPERAÇÃO -------------------------------------   

 ------- PONTO DOIS - ATRIBUIÇÃO DE BENEFÍCIOS FISCAIS E BONIFICAÇÃO SO-

BRE O VALOR DE LOTES DA ÁREA EMPRESARIAL DO SORRAIA, NO ÂMBITO DO RE-

GULAMENTO DE APOIO AO DESENVOLVIMENTO ECONÓMICO, AO INVESTIMENTO E 

À CRIAÇÃO DE EMPREGO  ----------------------------------------------------------------------    

 ------- PONTO TRÊS - PRESTAÇÃO DE CONTAS REFERENTE AO EXERCÍCIO DE 2022 

(DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE CONTAS E RELATÓRIO DE GESTÃO) ---------------   

 ------- PONTO QUATRO - APLICAÇÃO DO RESULTADO LÍQUIDO DO EXERCÍCIO DE 

2022   ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- PONTO CINCO - RELATÓRIO DE GESTÃO DA FORMAÇÃO PROFISSIONAL NO 

ANO DE 2022  ------------------------------------------------------------------------------------   

 ------- PONTO SEIS - II ALTERAÇÃO À ESTRUTURA ORGÂNICA DO MUNICÍPIO EM 

CONFORMIDADE COM O DISPOSTO NA LEI N.º 49/2012, DE 29 DE AGOSTO, E NO 

DECRETO-LEI N.º 305/2009, DE 23 DE OUTUBRO -----------------------------------------  

 ------- PONTO SETE - II ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL DE 2023  ------------------  

 ------- PONTO OITO - II ALTERAÇÃO AO PLANO ANUAL DE RECRUTAMENTO DE 

2023   ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- PONTO NOVE - CONTRATO INTERADMINISTRATIVO DE DELEGAÇÃO DE 

COMPETÊNCIAS NO DOMÍNIO DA EDUCAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO E A DIRETORA 

DO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE CORUCHE - ALTERAÇÃO À CLÁUSULA 3.ª  ------  

 ------- PONTO DEZ - CONTRATO INTERADMINISTRATIVO NOS TERMOS DO DISPOS-

TO NO ARTIGO 120.º E SEGUINTES DA LEI N.º 75/2013, DE 12 DE SETEMBRO - 

FREGUESIA DE BISCAINHO --------------------------------------------------------------------   
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 ------- PONTO ONZE - CONTRATO INTERADMINISTRATIVO NOS TERMOS DO DIS-

POSTO NO ARTIGO 120.º E SEGUINTES DA LEI N.º 75/2013, DE 12 DE SETEMBRO - 

FREGUESIA DE BRANCA  ------------------------------------------------------------------------  

 ------- PONTO DOZE - CONTRATO INTERADMINISTRATIVO NOS TERMOS DO DIS-

POSTO NO ARTIGO 120.º E SEGUINTES DA LEI N.º 75/2013, DE 12 DE SETEMBRO - 

FREGUESIA DE COUÇO  -------------------------------------------------------------------------  

 ------- PONTO TREZE - CONTRATO INTERADMINISTRATIVO NOS TERMOS DO DIS-

POSTO NO ARTIGO 120.º E SEGUINTES DA LEI N.º 75/2013, DE 12 DE SETEMBRO - 

FREGUESIA DE SANTANA DO MATO  ----------------------------------------------------------  

 ------- PONTO CATORZE - CONTRATO INTERADMINISTRATIVO NOS TERMOS DO 

DISPOSTO NO ARTIGO 120.º E SEGUINTES DA LEI N.º 75/2013, DE 12 DE SETEM-

BRO - FREGUESIA DE SÃO JOSÉ DA LAMAROSA  --------------------------------------------  

 ------- PONTO QUINZE - CONTRATO INTERADMINISTRATIVO NOS TERMOS DO DIS-

POSTO NO ARTIGO 120.º E SEGUINTES DA LEI N.º 75/2013, DE 12 DE SETEMBRO - 

FREGUESIA DA UNIÃO DE FREGUESIAS DE CORUCHE, FAJARDA E ERRA  --------------   

 ------- PONTO DEZASSEIS - REDUÇÃO DE TAXAS  -------------------------------------------  

 ------- PONTO DEZASSETE - ATIVIDADE E SITUAÇÃO FINANCEIRA DO MUNICÍPIO --  

 ------- Estavam ainda presentes o Presidente da Câmara Francisco Silvestre de Oliveira e os 

Vereadores Maria de Fátima Raimundo Galhardo, Pedro Filipe Tadeia Ferreira, Susana Gas-

par Ribeiro da Cruz, Valter Peseiro Jerónimo e Osvaldo Manuel Rosado Mendes. --------------  

 ------- Justificação de Faltas:- A Presidente da Assembleia deu conhecimento dos pedidos 

de justificação de faltas da Deputada Municipal Edite Maria Pardal do Vale Santos e da De-

putada Municipal Mara Lúcia Lagriminha Coelho, à presente sessão. ---------------------------  

------------------------- PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA ------------------------- 

 ------- A Presidente da Assembleia informou que ainda não havia quórum para colocar à 

apreciação e aprovação as atas de sessões anteriores. ------------------------------------------  

 ------- Aguardou-se a existência de quórum para o efeito. --------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia deu conhecimento da correspondência com o registo 

n.ºs 36 a 83, cujo mapa foi distribuído a todos os Deputados Municipais. ----------------------  

 ------- A partir deste momento, os Deputados Municipais Francisco Artur Gomes 

Gaspar, Susana Isabel Ferreira Vitorino, Sandra Cristina de Oliveira Tenrinho e Ca-

tarina de Jesus Dias da Silva Teles (Partido Social Democrata), passaram a partici-

par nos trabalhos, sendo vinte e uma horas e vinte minutos. ----------------------------  

 ------- A Assembleia passou a ter a presença de vinte e três membros. ----------------  

 ------- A Presidente da Assembleia passou a palavra aos Deputados Municipais. --------------  
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 ------- O Deputado Municipal Luís Ferreira apresentou, em nome do Grupo Municipal da Co-

ligação Democrática Unitária, a Saudação ao 25 de Abril e ao 1.º de Maio, que a seguir 

se transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- “As comemorações populares do 25 de Abril deste ano de 2023 confirmam quão vi-

vos estão os valores de Abril no coração do povo português. ----------------------------------  

 ------- Um impressionante mar de gente de todas as idades, com grande participação da 

juventude, deu às comemorações do 25 de Abril, por todo o país, os tons de festa, alegria, 

luta e confiança. -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Perante a degradação da situação económica e social, que afeta gravemente as suas 

condições de vida, os trabalhadores e o povo desceram às ruas para rejeitar e combater o 

aumento brutal do custo de vida, a desvalorização dos salários e pensões, os lucros extra-

ordinários dos grupos económicos, o progressivo alastramento da pobreza, das injustiças e 

desigualdades sociais. Para combater a política de direita contrária a Abril e ao seu projeto 

que ataca os serviços públicos, não acautela os interesses nacionais e compromete o desen-

volvimento do país. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- As comemorações do 25 de Abril foram também um ato de denúncia e de combate 

contra todos aqueles que com os seus projetos reacionários e retrógrados contra Abril vêm 

desenvolvendo uma das mais sórdidas e brutais campanhas ideológicas de falsificação da 

história: insultando Abril e os seus principais obreiros, os militares do MFA e as massas po-

pulares; tentando apagar, silenciar ou denegrir o papel do PCP; tentando reescrever a histó-

ria recorrendo à deturpação e à mentira. --------------------------------------------------------    

 ------- Foram comemorações de luta em defesa da liberdade, da democracia, da paz e do 

progresso social: ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Luta que, na situação que vivemos, se continua a desenvolver nas empresas. --------  

 ------- Luta que obrigou o Governo a ter que tomar medidas, embora limitadas e insuficien-

tes. Desde logo nas questões da alimentação, como vimos com o chamado IVA zero, que 

praticamente não tem efeito nenhum na vida das pessoas, quando o que se impõe é o con-

trolo e redução dos preços dos bens e serviços essenciais. -------------------------------------  

 ------- Também as medidas na habitação são insuficientes, limitadas e não atacam o fun-

damental do que é preciso atacar, que são os lucros da banca e dos fundos imobiliários. ----  

 ------- O mesmo se pode dizer relativamente ao aumento das pensões, limitado, muito in-

suficiente, atrasado, quando o que é exigível é um aumento intercalar imediato de 9,1% 

retroativo a janeiro, com o mínimo de 60 euros mensais. --------------------------------------  

 ------- Luta que é imprescindível para o aumento dos salários e para a defesa dos direitos 

dos trabalhadores. ---------------------------------------------------------------------------------  
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 ------- Hoje como ontem, é fundamental lembrar o que foi o fascismo, numa altura em que 

não falta quem o tente branquear, o fascismo foi tortura e prisão (que o digam as dezenas 

de coruchenses que passaram pelas masmorras da PIDE), foi assassinatos, guerra - como 

disse Chico Buarque “a ameaça fascista persiste, … por toda a parte”. -------------------------     

 ------- Lembrar que Abril foi e é Revolução. ------------------------------------------------------  

 ------- Não foi uma qualquer evolução ou transição, como alguns querem fazer crer. E lem-

brar também que, entre os muitos avanços e conquistas, Abril foi a elevação dos salários e 

a conquista do Salário Mínimo Nacional, o aumento e alargamento das pensões de reforma 

e invalidez, a proibição dos despedimentos sem justa causa, o alargamento do tempo de 

férias e o seu subsídio. Abril garantiu a rutura e alterou a estrutura económica e social. -----  

 ------- Abril foram as nacionalizações e o fim do poder dos monopólios, hoje totalmente re-

postos por PS e PSD, a concretização da Reforma Agrária, o acesso à saúde e a criação do 

Serviço Nacional de Saúde geral e gratuito, o alargamento e melhoria da Segurança Social, 

o direito ao ensino e à educação e ao Poder Local Democrático. --------------------------------  

 ------- Abril consagrou na lei a igualde entre homens e mulheres, mas foi também o avanço 

nas suas condições de vida e de trabalho. --------------------------------------------------------  

 ------- Abril trouxe o fim da guerra, trouxe a paz e consagrou na Constituição que é pela 

paz que o país deve sempre caminhar. -----------------------------------------------------------  

 ------- Os valores de Abril continuam em Maio - na jornada de luta do 1.º de Maio que os 

trabalhadores, organizados no movimento sindical unitário em torno da CGTP-IN vêm pre-

parando numa grande demonstração da força dos trabalhadores e da sua luta, de exigência 

de aumento dos salários, dos direitos, por melhores pensões, de combate à exploração e ao 

aumento do custo de vida. ------------------------------------------------------------------------  

 ------- Uma luta e um caminho que reclamam uma outra política, patriótica e de esquerda, 

que dê centralidade à valorização do trabalho e dos trabalhadores, condição imprescindível 

à construção de um Portugal com futuro. ---------------------------------------------------------  

 ------- Passados 49 anos nunca é demais gritar: -------------------------------------------------  

 ------- 25 de Abril Sempre, Fascismo nunca mais!” ----------------------------------------------   

 ------- A Deputada Municipal Célia Barroso apresentou a Saudação ao 25 de Abril e ao 

1.º de Maio, que a seguir se transcreve: --------------------------------------------------------  

 ------- “Senhora Presidente da Assembleia Municipal, -------------------------------------------  

 ------- Senhor Presidente da Câmara, ------------------------------------------------------------  

 ------- Senhores Vereadores, ----------------------------------------------------------------------  

 ------- Senhores Deputados Municipais, ----------------------------------------------------------  

 ------- Senhores Presidentes de Junta, -----------------------------------------------------------   
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 ------- Caros munícipes,---------------------------------------------------------------------------  

 ------- Celebrámos esta semana o feriado do 25 de Abril que pôs fim à ditadura. Com ceri-

mónia oficial e vivas ao associativismo. ----------------------------------------------------------  

 ------- Estão volvidos 49 anos desde aquele dia em que o povo saiu à rua, no dia 25 de abril 

de 1974. A rádio noticiava os acontecimentos em Lisboa, para que o país acompanhasse. Os 

agentes da PIDE tentaram fugir e a multidão gritou “não passarão”, em nome do bem co-

mum, a liberdade. ---------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Desde esse dia, somos herdeiros da coragem dos que ousaram enfrentar o regime e 

nos deixaram como responsabilidade e dever - cumprir a democracia. ------------------------  

 ------- Cumprir Abril é hoje bastante diferente, num país moderno, aberto ao mundo, com 

tudo o que tem de bom e de mau … uma sociedade cada vez mais individualista que não se 

empenha no coletivo, que vive, regra geral, com dificuldades, económicas e humanas e no-

vos problemas sociais contemporâneos. ---------------------------------------------------------  

 ------- Por isso, os perigos espreitam. A liberdade é frágil e não pode ser dada como adqui-

rida. Os perigos são agora os do populismo antidemocrático, com movimentos organizados 

pelo mundo e réplicas também por cá, com episódios de insolência e desrespeito pelas re-

gras fundamentais, entre estas, a boa educação. Temos de estar atentos e convocados, da 

esquerda à direita democrática para garantirmos que liberdade é respeito e que “não passa-

rão”. --  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A democracia é hoje um desafio global. Não é função dos mais velhos, não é coisa 

para ser defendida por alguns, sempre os mesmos, não é garante do passado, é presente 

para termos futuro.--------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Sou grata. Tenho assento nesta Assembleia, na minha terra, Coruche, enquanto mu-

lher porque foi precisa uma revolução. Para que metade da população portuguesa, que in-

tegro, pudesse ter voz, acesso a profissão, planeamento familiar, saúde reprodutiva, ter di-

reitos … e, entre estes, o de votar e decidir. Por isso, sinto-me solidariamente convocada 

para participar e intervir. -------------------------------------------------------------------------    

 ------- Sento-me na bancada do PS, Partido que celebra este ano, 50 anos de história. Fun-

dador da democracia, do direito de expressão e de opinião, das liberdades fundamentais, da 

educação pública, da criação e regulamentação do SNS, da entrada na CEE, integração e da 

convergência na União Europeia. Partido interventor do desenvolvimento económico e pro-

gresso social. Fundador de políticas de promoção de género, direitos e liberdades individu-

ais. ---  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Volvidos quase 50 anos, muito foi feito e muito tem de ser melhorado. Não há outra 

forma, senão a de ouvir, sair do conforto de nossa casa, da opinião fácil de alguma comuni-
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cação social, do desconforto provocado pelas redes sociais e ouvir … entender os desiludi-

dos, ajudar nas associações, fazer propostas nas instituições, viver com cultura, desporto, 

saúde e bem-estar, melhorar o conforto dos nossos concidadãos. E emendar, o que tiver de 

ser emendado. Viver a comunidade e ajudar a criar pensamento construtivo e reflexão. -----  

 ------- Do melhor das conquistas de Abril, regista-se o Poder Local. São as autarquias, as 

câmaras e as freguesias, que trouxeram ao país, sobretudo em meio rural, o desenvolvi-

mento e modernização de meios e equipamentos. E disto o nosso Município é bom exemplo. 

Temos hoje saneamento, acessibilidades, escolas modernas, áreas empresariais, equipa-

mentos públicos de serviço às associações, museus, marca turística, agentes privados; te-

mos programas de apoio ao empreendedorismo empresarial, ao comércio, ao associativis-

mo, à ação social. Temos rede social.-------------------------------------------------------------  

 ------- Estamos num período de nova adaptação. O futuro traz à administração do território, 

novas competências descentralizadas, sobretudo nas áreas sociais, educação, saúde e habi-

tação. Uma proposta para trabalhar com mais proximidade e interação com a comunidade e 

melhor na participação civil. -----------------------------------------------------------------------  

 ------- No próximo dia 1 celebra-se o feriado, 1.º de Maio, Dia do Trabalhador. Dos direitos 

conquistados, o que maior e melhor serve o desenvolvimento económico e social. A luta é 

agora na oportunidade dos mais novos conseguirem condições de acesso ao mercado de 

trabalho, salário digno, habitação que permita planeamento familiar. Eles são os mais frá-

geis, mas é neles que reside o melhor investimento, por isso está a ser feito e pode ser me-

lhorado, em políticas de educação e capacitação (como acontece por cá com bolsas de estu-

do e bolsa de mérito) habitação, parentalidade, fiscalidade, conhecimento e oportunidade. --  

 ------- No próximo dia 1, celebra-se o Dia do Trabalhador. Das gerações dos mais velhos, os 

que viveram a revolução, os que trabalharam para ganhar o direito laboral. Os que tiveram 

vidas difíceis, os que deram mais aos filhos, em escola pública, os que sofreram com crises 

económicas, os que mais sofreram com o isolamento devido à pandemia. Os que ganharam 

o direito a pensão de reforma porque existe um estado social que os protege. Os que não 

podem ficar sujeitos às leis de mercado, à globalização. ----------------------------------------  

 ------- É por eles e com eles que trabalhamos. Os mais novos, os mais velhos, as famílias…. 

 ------- É pelo coletivo que respeitaremos sempre a democracia de Abril!” ---------------------     

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar apresentou, em nome do Grupo Municipal do 

Partido Social Democrata, a Declaração - 25 de Abril Sempre também em Coruche, 

que a seguir se transcreve: ------------------------------------------------------------------------  

 ------- “Assistindo às cerimónias oficiais de comemoração do 25 de Abril, em Coruche, fica 

claro para todos que realmente ainda vivemos numa jovem democracia, e onde o processo 
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democrático precisa de ser consolidado. ---------------------------------------------------------  

 ------- Por um lado, temos os nossos bombeiros a lutar pelos seus direitos, em greve, pelo 

que não marcaram presença. Por outro lado, temos discursos monopartidários, onde a opo-

sição não entra! -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Como é interessante ouvir discursos cheios de princípios, mas que na realidade não 

passam de demagogia, pois não passam de “faz o que eu digo, não faças o que eu faço.”---  

 ------- A liberdade, a democracia e o pluralismo, praticam-se, não basta anunciarem-se ou 

apenas apregoarem-se. ---------------------------------------------------------------------------  

 ------- Como é bom dizer que se defende a democracia representativa, mas na prática essa 

representatividade é amordaçada, mesmo no dia da liberdade. --------------------------------  

 ------- Como é bom falar de direitos laborais conquistados e depois não se aplicar os mes-

mos princípios em casa. ---------------------------------------------------------------------------  

 ------- Não nos revemos minimamente nesta forma de estar, isolada do resto do país e dos 

restantes municípios, onde só se apregoa, mas não se pratica. --------------------------------  

 ------- Acreditamos em 25 de Abril sempre, também no nosso Município e por este princípio 

vamos continuar a bater-nos. ---------------------------------------------------------------------  

 ------- Consideramos assim, que é fundamental dar mais dignidade e dimensão às comemo-

rações do 50.º aniversário do 25 de Abril, no nosso concelho, que se comemora no próximo 

ano, pelo que propomos a criação de uma Comissão Organizadora pluripartidária e que in-

clua a sociedade civil, que prepare um programa de atividades, que inclua música, exposi-

ções, homenagens e reconhecimento por serviços prestados ao concelho, uma sessão sole-

ne e muitas outras ações que envolvam as escolas e todas as freguesias. --------------------  

 ------- Propomos ainda, que a Comissão reúna de forma periódica, assente num regulamen-

to interno que defina: prazos, temas a tratar e entidades participantes. Estamos totalmente 

empenhados no sucesso das comemorações dos 50 anos do 25 de Abril e disponíveis para 

trabalhar. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Esta será a oportunidade para finalmente darmos o passo em frente e aproximar-

mo-nos dos outros municípios, na importância e grandiosidade que atribuem anualmente a 

esta data tão importante da nossa história recente, a conquista da liberdade. ----------------   

 ------- Para terminar, e quando falamos de democracia e oportunidades para todos, consi-

deramos que é importante referir neste momento, as muitas necessidades e cada vez maio-

res dificuldades que se sentem no nosso concelho, fruto do total abandono por parte do Go-

verno nos últimos anos, cujo seus membros apenas conhecem o caminho para Coruche, e 

só esta semana já foram 3, para inaugurar obras pagas com os impostos municipais e com-

participadas por fundos comunitários, sendo que o Governo investiu zero milhões de euros 
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no concelho nos últimos anos: --------------------------------------------------------------------  

 ------- Temos o nosso SAP fechado no período noturno. ----------------------------------------  

 ------- Temos o RX avariado há mais de 1 ano. --------------------------------------------------  

 ------- A Escola Secundária precisa de uma intervenção muito urgente. -----------------------  

 ------- O Posto da GNR não tem condições mínimas de utilização. ------------------------------  

 ------- A travessia do Vale do Sorraia foi esquecida. ---------------------------------------------  

 ------- As estradas nacionais que atravessam o concelho precisam de ser requalificadas, por 

exemplo, com a rotunda na entrada do Couço. --------------------------------------------------  

 ------- E estes são apenas alguns exemplos de investimentos muito urgentes, esquecidos, 

mas essenciais para o nosso concelho e para as nossas populações. Porque razão o Governo 

ignora o nosso concelho? Qual a incompatibilidade? Não percebemos! -------------------------  

 ------- Recordar Abril, é recordar o muito que foi feito, mas sobretudo o muito que ainda 

falta fazer e garantir, como a habitação e a saúde para todos, direitos básicos consagrados 

na Constituição, mas ainda não adquiridos. ------------------------------------------------------  

 ------- Viva o 25 de Abril! --------------------------------------------------------------------------  

 ------- Viva Coruche!” ------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Deputada Municipal Marisa Santos referiu: Trago duas questões para colocar à Se-

nhora Presidente da Assembleia. ------------------------------------------------------------------  

 ------- A primeira, é em relação à ponte da Escusa, que todos nós sabemos que está interdi-

ta. ----  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Sei que foi constituído um Grupo de Trabalho no sentido de delinear os caminhos a 

seguir e eventualmente para a construção de uma nova ponte. --------------------------------  

 ------- Gostaria de saber que diligências foram efetuadas junto de entidades externas, con-

tactos ou acordos, de forma a poder dar uma resposta à população. ---------------------------  

 ------- A segunda, tem a ver com a falta de segurança na Freguesia do Couço, pois está a 

ser alvo de roubos e assaltos, existindo um clima de insegurança, principalmente entre os 

idosos e os mais fragilizados, mesmo com o patrulhamento reforçado da GNR, continua a 

existir uma grande tensão. ------------------------------------------------------------------------  

 ------- O que é que já foi desenvolvido pelo Grupo de Trabalho e se há alguma situação em 

mente para o reforço de efetivos e dos meios necessários para o funcionamento do Posto da 

GNR, no Couço. ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Luís Ferreira referiu: Tenho duas questões que são repetitivas, 

que dizem respeito aos jacintos-de-água no Rio Sorraia. É uma situação que é recorrente e 

que continua sem ter um fim à vista. Não se encontra alguém responsável para tomar conta 

desta praga. Está a chegar o verão e estas plantinhas gostam muito do calor para se de-
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senvolverem. --------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Em tempos, tivemos um Ministro do Ambiente que era muito falador, mas agora de-

sapareceu. O que é certo é que o Ministério do Ambiente se esqueceu dos jacintos-de-água. 

 ------- Também ao nível da comunicação social, já foi considerado um problema de primeira 

ordem, entretanto, deixou de o ser. --------------------------------------------------------------  

 -------  Eu irei continuar a insistir neste assunto, porque acho que merecemos uma solução 

para este grave problema. ------------------------------------------------------------------------   

 ------- O que aconteceu na ponte da Escusa e noutras pontes sob o Rio Sorraia, já aqui o 

referi, mas vou repetir, teve muito a ver com esta plantinha, porque esta plantinha vai-se 

reproduzindo, reproduzindo, e volta a criar os mesmos problemas quando chover. ----------  

 ------- A experiência diz-nos que de dez em dez anos há uma cheia e que no ano a seguir 

poderá haver outra cheia. Se calhar para o ano vamos ter outra vez problemas com a praga 

de jacintos-de-água. ------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Deputada Marisa Santos já falou relativamente à nova travessia da ponte da Escu-

sa, mas tal situação ainda irá demorar algum tempo. Gostava de ter algum esclarecimento 

sobre a passagem alternativa, não sei se haverá algum impedimento quanto à sua execu-

ção, após o dia 13 de dezembro. -----------------------------------------------------------------        

 ------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues referiu: Na última sessão, em 24 de feve-

reiro, a propósito das questões que levantei sobre o incumprimento do Regulamento Muni-

cipal de Funcionamento e Utilização das Áreas de Serviço de Autocaravanas no Concelho de 

Coruche, que aprovámos em 2021, o Senhor Presidente disse que na próxima sessão, em 

abril, a situação já estaria alterada, que iriam ser feitas as devidas correções. Eu constato 

que a situação se mantem. -----------------------------------------------------------------------  

 ------- No dia 22 de abril, por exemplo, no Parque de Autocaravanismo estavam mais de 78 

autocaravanas e na parte de fora cerca de 200 autocaravanas. --------------------------------  

 ------- Acho que devemos estabelecer que seja dado cumprimento ao Regulamento. --------  

 ------- Tem de haver um controle, por forma a serem cumpridas todas as questões de segu-

rança.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Continua a não estar afixada nenhuma tabela e a não serem dadas as indicações aos 

autocaravanistas. ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Não há nenhum meio de controle eletrónico, bem como um conjunto de outras coi-

sas. ---  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Passaram já dois meses, compreendo que haverá outro tipo de prioridades, mas 

creio que é importante que nos debrucemos sobre este Regulamento, primeiro, na Câmara 

e depois na Assembleia Municipal, na base daquilo que já existe. Tem de haver um esforço 
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para o cumprimento do Regulamento e para que não seja uma terra de ninguém. Não pode 

continuar tal situação. -----------------------------------------------------------------------------     

 ------- A partir deste momento, a Deputada Municipal Ana Cristina Rebotim Azinha-

ga (Partido Socialista) passou a participar nos trabalhos, sendo vinte e uma horas 

e trinta e cinco minutos. ------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Assembleia passou a ter a presença de vinte e quatro membros. -------------  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Tenho uma questão para a Mesa da 

Assembleia e um comentário para o Senhor Presidente da Câmara, relativamente à             

última Assembleia Municipal. ----------------------------------------------------------------------  

 ------- Questionei o Senhor Presidente, em relação à aplicabilidade do programa “Creche 

Feliz” pela nossa autarquia. -----------------------------------------------------------------------  

 ------- A resposta do Senhor Presidente foi que não ia adotar a medida, porque o Estado 

não pode financiar as Câmaras, mais concretamente que o Governo não pode subsidiar as 

Câmaras. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Mas a realidade não é essa. ---------------------------------------------------------------  

 ------- O que se passou na Assembleia da República é que foi rejeitada a proposta de tam-

bém os Municípios terem as suas creches abrangidas por este programa, foi rejeitada pela 

maioria parlamentar do Partido Socialista quando foi aprovado o Orçamento do Estado. Essa 

é que é a realidade. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Queria trazer aqui este ponto, porque é importante nós transmitirmos coisas com 

verdade. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A única razão pela qual as autarquias não estão incluídas nesta medida, é porque 

aquando da aprovação do Orçamento do Estado o Grupo Parlamentar do Partido Socialista 

rejeitou a proposta que previa a inclusão das autarquias. ---------------------------------------  

 ------- Deixava aqui esta nota, porque dizer que o Governo não pode subsidiar as Câmaras, 

claramente que não podia ser essa a razão, uma vez que subsidia uma série de outras coi-

sas. A realidade é que foi o Partido Socialista e os seus parlamentares que não permitiram 

tal situação. ----------------------------------------------------------------------------------------    

 ------- A segunda questão, tem a ver com os Grupos de Trabalho. -----------------------------  

 ------- Neste mandato, já constituímos quatro Grupos de Trabalho. Uns reúnem duas ou 

três vezes, outros reúnem uma vez e outros nunca reúnem. Não percebemos se os Grupos 

de Trabalho estão em vigor, se já acabaram ou se o âmbito se mantém. Não há reuniões 

periódicas. Não há planos de trabalho. -----------------------------------------------------------  

 ------- Gostava de perguntar à Mesa, não é para discussão hoje, poderá ser para discussão 

na próxima sessão ou para reflexão da Senhora Presidente, se esta é a forma como deve 
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funcionar os Grupos de Trabalho. ----------------------------------------------------------------  

 ------- É criado um Grupo de Trabalho e durante um ano e meio faz uma reunião, duas ou 

nenhuma, mas os membros não sabem se está a haver algum tipo de iniciativas, se já aca-

bou, se devem fazer um relatório final ou se continua até ao fim do mandato. ---------------  

 ------- Sendo os Grupos de Trabalho, pelo menos os que são criados na Assembleia Munici-

pal, da responsabilidade da Senhora Presidente da Mesa, gostava de deixar para reflexão 

futura, qual é a finalidade dos Grupos de Trabalho: ---------------------------------------------    

 ------- Têm um período de início e fim? ----------------------------------------------------------  

 ------- Extinguem-se ou mantêm-se ao longo de todo o mandato? ----------------------------  

 ------- Não têm de reproduzir um relatório? -----------------------------------------------------  

 ------- Não têm de comunicar nada à Assembleia Municipal? -----------------------------------    

 ------- Vamos criar Grupos de Trabalho e depois não há nada acerca desses Grupos de Tra-

balho?  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Ao menos que fossem criadas Comissões. Se calhar é esse o nosso erro. Se fossem 

Comissões, estas reúnem periodicamente e têm regulamentos próprios. Provavelmente, o 

erro é esse. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Temos de começar a criar Comissões e não Grupos de Trabalho ou então temos de 

dar dignidade aos Grupos de Trabalho. Quando digo dignidade, é regulamentar como regu-

lamentamos as Comissões. -----------------------------------------------------------------------  

 ------- Era uma reflexão para o futuro, não é para discutirmos hoje, mas acho que é impor-

tante, porque já vamos com quatro Grupos de Trabalho e não existem quaisquer conclu-

sões. -  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Acho que devemos repensar os Grupos de Trabalho. ------------------------------------    

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Respondendo à Deputada Marisa Santos, diria 

que, em relação ao Grupo de Trabalho sobre a ponte da Escusa, foi solicitado aos Grupos 

Municipais que indicassem os membros que constituem o mesmo. Também acompanhei o 

processo que está a ser desenvolvido. -----------------------------------------------------------   

 ------- Assim que haja algum desenvolvimento daremos início aos trabalhos. ----------------  

 ------- Também me parece, enquanto Presidente da Mesa, que reunir um Grupo de Trabalho 

sem nada para que esse Grupo de Trabalho possa efetivamente começar a trabalhar, não 

fará sentido. É a minha forma de ver, se calhar estarei errada. --------------------------------  

 ------- Obviamente que estou a acompanhar o processo. ---------------------------------------  

 ------- O Senhor Presidente se entender poderá dar os esclarecimentos da parte da Câmara 

o que tem sido feito como alternativa à ponte da Escusa. --------------------------------------  

 ------- Em relação ao Grupo de Trabalho, reunimos assim que haja condições para dar início 
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aos trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------    

 ------- Quanto ao Grupo de Trabalho sobre a Segurança no Couço, foi reunindo. Por parte 

do Senhor Comandante do Posto foi feita menção que haveria um reforço de patrulhamento.  

 ------- A indicação da Senhora Presidente da Junta de Freguesia do Couço, que está presen-

te nesse Grupo de Trabalho, é que efetivamente o reforço de policiamento seria algo de 

vantajoso e controlável para essa falta de segurança que a população sentia. -----------------  

 ------- Posteriormente, o Conselho Municipal de Segurança reuniu e foi dada essa indicação 

por parte da Senhora Presidente de Junta que as coisas seriam muito mais fáceis havendo 

mais controle. --------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Entretanto, se houve mais insegurança sentida pela população, obviamente que é de 

dar essa indicação e o Grupo de Trabalho voltará a reunir. -------------------------------------  

 ------- Como disse o Deputado Francisco Gaspar, e muito bem, não sendo uma Comissão, 

os Grupos de Trabalho reúnem e dão diretrizes, reúnem com quem tem a tutela destas or-

ganizações, no caso, é a GNR, e foi o que fez o Grupo de Trabalho. Mais do que isto o Grupo 

de Trabalho não pode fazer. -----------------------------------------------------------------------  

 ------- Dada essa nota, eu própria farei novamente a menção ao Senhor Comandante do 

Posto.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Se for esse o entendimento, voltaremos a reunir o Grupo de Trabalho, de forma a 

que todos estejamos conhecedores da situação. -------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues referiu: A propósito do Grupo de Trabalho 

sobre a Segurança no Couço, designados que foram os representantes de cada Grupo Muni-

cipal, de imediato podiam reunir e o próprio Grupo de Trabalho é que tem de delinear o pla-

no de trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------   

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Foi isso que nós fizemos com a GNR. O Grupo de 

Trabalho reuniu com a GNR e o Comandante do Posto a indicação que nos deu é que iria 

fazer um reforço junto da população. -------------------------------------------------------------  

 ------- Se não houver menção de qualquer outra circunstância que venha a disputar nova-

mente uma reunião, não fará sentido acontecer. ------------------------------------------------    

 ------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues referiu: Foi constituído o Grupo de Traba-

lho e depois houve uma reunião com o Comandante da GNR, muito bem, mas as questões 

sobre a falta de segurança, no Couço, não podem ficar só pelo Comandante do Posto da 

GNR. O Grupo de Trabalho tem de delinear o plano de trabalhos, caso contrário, não faz 

sentido a criação de um Grupo de Trabalho, como disse o Deputado Francisco Gaspar, e que 

eu concordo. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: O Grupo de Trabalho foi criado pela Assembleia 
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Municipal com a pretensão de fazer a avaliação dessa circunstância excecional. --------------  

 ------- A segurança não é do nosso pelouro, é da GNR, obviamente que será acompanhada.   

 ------- A Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente da Câmara. --------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: A Deputada Municipal Marisa Santos não me colo-

cou propriamente uma questão, mas eu posso esclarecer algumas situações relacionadas 

com a ponte da Escusa. ---------------------------------------------------------------------------  

 ------- Nós estamos a intervir na travessia submissível no sentido de recuperar a mesma. 

Contamos que, na próxima quarta-feira, já esteja solucionada, ou seja, a Associação de Re-

gantes está a trabalhar para criar a acessibilidade, para no período de verão podermos ga-

rantir condições para a passagem de veículos ligeiros e pesados, nomeadamente, ao nível 

da componente da agricultura, bem como algumas pessoas que pretendem fazer por ali a 

sua deslocação. ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Nós reunimos com a Associação de Regantes e com os projetistas que tem feito o 

acompanhamento do estado das pontes sob o Vale do Sorraia para identificarmos o que fa-

zer e acima de tudo é preciso caraterizarmos o que se pode fazer na ponte da Escusa, se é 

requalificável ou se temos de construir uma ponte nova. Nessa reunião ficou o compromisso 

de os projetistas nos apresentarem pelo menos duas soluções, uma solução que passa pela 

reabilitação dos pilares e do tabuleiro da ponte e uma outra solução para a construção de 

uma nova travessia naquele local, com os respetivos custos para podermos comparar. ------  

 ------- Efetivamente só podemos bater a outras portas se tivermos o caderno de encargos, 

bem como a imputação da situação financeira, nomeadamente, junto do Governo, da Co-

missão de Coordenação e Desenvolvimento Regional ou de outras entidades, a fim de ten-

tarmos captar financiamento, seja para a sua reabilitação, seja para uma ponte nova. ------  

 ------- Estamos à espera que a Associação de Regantes envie o levantamento topográfico. 

Já foram enviadas cotas de referência das últimas cheias para perceber, no caso de uma 

ponte nova, qual tem de ser a sua altura para não ser alagável, queremos uma ponte como 

a ponte de Santa Justa, acima do nível máximo das águas. Esses trabalhos foram enviados 

para os projetistas e estamos a aguardar que nos apresentem essa mesma proposta. -------  

 ------- Porque é que é aquela entidade protista? Porque são eles que acompanham as pon-

tes sob o Vale do Sorraia, pelo menos desde 2019, tendo um conjunto de relatórios técnicos 

que identificam as várias patologias, ou seja, uma componente técnica que lhes dá uma ca-

pacidade muito grande para poderem avaliar. ---------------------------------------------------  

 ------- Assim que tivermos esses elementos serão os mesmos presentes à Câmara e à As-

sembleia Municipal para tomarmos decisões sobre o que fazer. --------------------------------  

 ------- Na minha modesta opinião, ouvindo os projetistas nessa reunião, temo que seja mui-
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to difícil reabilitar aquela infraestrutura, dito de outra maneira, que o investimento para a 

reabilitação seja tão ou mais caro que a construção de uma nova travessia. ------------------  

 ------- Por outro lado, permite-me arriscar um pouco, nesta minha modesta opinião, é que a 

reabilitação daquela ponte fica sempre condicionada a um só sentido de trânsito e se de to-

do não for possível a sua reabilitação e os valores da reabilitação e da construção de uma 

nova ponte não forem díspares, é claro que temos de optar por uma ponte nova.  -----------  

 ------- Aquela ponte é uma importante via de circulação, não só para a ligação à Escusa, 

mas para a deslocação dos munícipes das freguesias do Couço e da Lamarosa ou ainda de 

transeuntes do concelho de Almeirim. ------------------------------------------------------------  

 ------- Se nós construirmos esta ponte, já vamos na terceira. ----------------------------------     

 ------- No que diz respeito à questão da segurança, a Senhora Presidente já o referiu, mas 

deixem-me falar com toda a convicção, que a Senhora Presidente da Junta de Freguesia do 

Couço tem assento no Conselho Municipal de Segurança e aquilo que tem sido o retrato em 

relação ao que se passava no final da tarde junto dos estabelecimentos comerciais é que a 

situação melhorou, que o reforço da patrulha tem tido um bom resultado. --------------------  

 ------- Admito que neste período das pinhas e da agricultura comece a haver essa insistên-

cia de roubos. --------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Estive no Couço e um cidadão veio ter comigo a dizer que desta forma não querem a 

presença da GNR porque multa por tudo e por nada. --------------------------------------------   

 ------- Eu não tenho competência de dizer à GNR para não multar as pessoas. ---------------  

 ------- É uma questão de levarmos o problema da insegurança, no Couço, ao Conselho Mu-

nicipal de Segurança e solicitar ao Senhor Comandante um reforço, à semelhança daquilo 

que foram as estradas de campo, o campo seguro, sendo interdita a circulação no período 

noturno. Já se iniciou o desenvolvimento deste projeto com a GNR e a Associação de Produ-

tores Florestais, no âmbito da não circulação de viaturas estranhas. Estamos a trabalhar 

nesse sentido. --------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Concordo com o Deputado Luís Ferreira no que diz respeito aos jacintos-de-água. De 

facto, a Agência Portuguesa do Ambiente e o Ministério do Ambiente não resolve a situação 

da praga dos jacintos-de-água, quando é um assunto sério em termos ambientais, em ter-

mos de encontrar soluções que possa aliviar esta infestação ao nível do Rio Sorraia e seus 

afluentes, que com a primavera e o calor vai ser uma proliferação terrível.  -------------------  

 ------- É verdade o que o Deputado Luís Ferreira diz, que muito daquilo que aconteceu na 

ponte da Escusa foi provocado pelo potencial de carga que têm os jacintos-de-água com a 

subida das águas, ramos e outros materiais fluentes. -------------------------------------------  

 ------- Desde a última Assembleia Municipal desenvolvemos o procedimento para a aquisi-
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ção dos torniquetes e das cancelas eletrónicas. -------------------------------------------------   

 ------- O Serviço de Fiscalização tem feito um acompanhamento semanal, no sentido de no-

tificar quem está fora da vedação e também de desligarmos a energia elétrica. As autocara-

vanas têm energia autónoma para mais de 48 horas. ------------------------------------------     

 ------- O movimento que o Deputado Armando Rodrigues referiu teve a ver com o Festival 

de Balonismo. Eu também passo por lá com alguma regularidade para observar e tem havi-

do uma demandada desde que nós intervimos, essa é que é a verdade. ----------------------  

 ------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues referiu: Foi mais um festival de autocara-

vanismo. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: É óbvio que esta população nómada é importante 

também para o concelho, mas não é isso que nós queremos, nós queremos a coisa regulada 

e articulada como deve ser e não um conjunto de autocaravanas amontoadas. Se acontece 

ali alguma situação é preocupante. Eu também estou preocupado. Já dei instruções ao Ser-

viço de Fiscalização para atuarem nesse sentido. -----------------------------------------------  

 ------- Relativamente à medida “Creche Feliz”, é verdade o que diz o Deputado Francisco 

Gaspar, o Partido Socialista chumbou em primeira instância essa possibilidade aquando da 

aprovação do Orçamento do Estado. Também mais tarde foi o Partido Socialista que propôs 

na Assembleia da República a retificação dessa medida. É bom que se diga as verdades. ---  

 ------- Agora as entidades públicas também podem beneficiar da medida “Creche Feliz”. Até 

aqui a medida abrangia as crianças nascidas a partir do ano de 2021 só nas IPSS. O Lar São 

José já tem esta medida aplicada desde o início. ------------------------------------------------  

 ------- Só após a pressão de um conjunto de autarcas junto do Governo é que se conseguiu 

implementar esta medida. ------------------------------------------------------------------------  

 ------- Foi o Partido Socialista a colocar a medida, acho que até foi contra a Comissão Par-

lamentar, até contra o próprio Governo. O que é um facto é que a medida está implemen-

tada e beneficia as nossas duas creches municipais, sendo importante para servir a nossa 

população. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- É uma medida que é crescente, no ano de 2023 é para crianças nascidas em 2021               

e depois vai sendo crescente até à idade total de toda a frequência nos anos da creche, 

desde os 6 meses até aos 3 anos de idade. ------------------------------------------------------  

 ------- É meia verdade, ambos temos razão no que dizemos. ----------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Em fevereiro, ainda não estava a 

proposta aprovada quando foi a resposta do Senhor Presidente e foi isso que eu critiquei. --  

 ------- A Presidente da Assembleia deu conhecimento da existência de quórum para aprova-

ção das atas. ---------------------------------------------------------------------------------------         
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 ------- APROVAÇÃO DE ATAS DE SESSÕES ANTERIORES:- A Presidente da Assembleia 

colocou à apreciação a ata da sessão ordinária 16 de dezembro de 2022. ---------------------  

 ------- Foram propostas as seguintes alterações à ata: ------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues propôs que na folha cento e noventa e 

três, linha vinte e sete, onde se lê “proporcionar”, deverá ler-se “solucionar” e na folha cen-

to e noventa e três verso, linha dezassete, onde se lê “dê”, deverá ler-se “dei” e na folha 

duzentos e nove verso, onde se lê “linear”, deverá ler-se “limiar”. -----------------------------   

 ------- O Deputado Municipal Nuno Azevedo propôs que na folha cento e noventa e oito ver-

so, linha trinta e dois, onde se lê “Freguesia”, deverá ler-se “Municipal”. ----------------------                  

 ------- A Presidente da Assembleia colocou à votação a ata com as alterações propostas. ----  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, aprovar a presente ata. ---------------------  

 ------- Não participaram na votação, nos termos do n.º 3 do artigo 34.º do Código do Pro-

cedimento Administrativo, os Deputados Municipais Fernando Cardoso, Joaquim Serrão, Ar-

tur Salgado, Sofia Marques, Francisco Gaspar, Catarina Teles, Marisa Santos e Anacleto Oli-

veira. -  ----------------------------------------------------------------------------------------------   

 ------- A Presidente da Assembleia colocou à apreciação a ata da sessão extraordinária de 

19 de dezembro de 2022. -------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues propôs que na folha duzentos e dezassete, 

linha três, onde se lê “ordinária”, deverá ler-se “extraordinária”. -------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia colocou à votação a ata com a alteração proposta. -------  

 ------- A Assembleia deliberou, por maioria, com quinze votos a favor, (onze do PS e quatro 

da CDU) e três abstenções do PSD, aprovar a presente ata. ------------------------------------  

 ------- Não participaram na votação, nos termos do n.º 3 do artigo 34.º do Código do Pro-

cedimento Administrativo, os Deputados Municipais Ana Azinhaga, João Barnabé, Joaquim 

Serrão, Artur Salgado, Sandra Tenrinho, Marisa Santos e Anacleto Oliveira. -------------------  

------------------------------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA ------------------------------- 

 ------- PONTO UM - COMPARTICIPAÇÃO DOS PASSES ESCOLARES DO ENSINO SE-

CUNDÁRIO NO ANO DE 2023 ATRAVÉS DO PROGRAMA DE APOIO À REDUÇÃO TA-

RIFÁRIA - MINUTA DO CONTRATO DE COOPERAÇÃO:- Foi presente o ofício n.º 2019, 

de 2 de março de 2023, da Câmara Municipal de Coruche, anexando proposta sobre o as-

sunto em epígrafe, que foi aprovada por unanimidade, em sua reunião ordinária de 1 de 

março de 2023, a qual fica a fazer parte integrante da presente ata. --------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Um por parte do Pre-

sidente da Câmara. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: Trata-se da Minuta do Contrato Programa a realizar 
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entre a Câmara Municipal e a Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo, por forma a 

estabilizar esta relação que diz respeito ao suporte financeiro dos passes dos alunos do en-

sino secundário. -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Câmara faz a aquisição dos respetivos passes e depois fatura à Comunidade In-

termunicipal da Lezíria do Tejo o valor desses mesmos passes. --------------------------------  

 ------- No caso do Município de Coruche existe uma disponibilidade para despesa na ordem 

dos 54.300 € no presente ano económico, foi o encargo apurado com todos os passes dos 

alunos do ensino secundário que é suportado no âmbito do contrato entre a Câmara Munici-

pal e a Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo e que é suportado pelo Fundo Ambi-

ental. -  ---------------------------------------------------------------------------------------------    

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. -------------------------------  

 ------- Não havendo da parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimento, 

a Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Um. ------------------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade: -----------------------------------------------  

 ------- Em conformidade com a alínea k) do n.º 1 do artigo 25.º do Anexo I da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprovar a Minuta do Contrato de Cooperação para com-

participação dos passes do ensino secundário no ano de 2023 através do Programa de Apoio 

à Redução Tarifária, conforme deliberação do Conselho Intermunicipal da Comunidade In-

termunicipal da Lezíria do Tejo de 26 de janeiro de 2023. --------------------------------------  

 ------- Conferir efeitos retroativos a 1 de janeiro de 2023. -------------------------------------  

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. ----------------------------------------  

 ------- PONTO DOIS - ATRIBUIÇÃO DE BENEFÍCIOS FISCAIS E BONIFICAÇÃO SO-

BRE O VALOR DE LOTES DA ÁREA EMPRESARIAL DO SORRAIA, NO ÂMBITO DO RE-

GULAMENTO DE APOIO AO DESENVOLVIMENTO ECONÓMICO, AO INVESTIMENTO E 

À CRIAÇÃ0 DE EMPREGO:- Foi presente o ofício n.º 2607, de 17 de março de 2023, da 

Câmara Municipal de Coruche, anexando proposta sobre o assunto em epígrafe, que foi 

aprovada por unanimidade, em sua reunião ordinária de 15 de março de 2023, a qual fica a 

fazer parte integrante da presente ata. ----------------------------------------------------------  

 ------- Foi ainda presente o ofício n.º 3633, de 13 de abril de 2023, da Câmara Municipal de 

Coruche, anexando a deliberação que foi aprovada por unanimidade, em sua reunião ordi-

nária de 12 de abril de 2023, pela qual é revogada a deliberação de 15 de março de 2023, 

referente à empresa Rubygest, Lda., e proposta nova deliberação relativamente à bonifica-

ção a conferir aos lotes que se pretende vender à referida empresa, a qual fica a fazer parte 
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integrante da presente ata. ------------------------------------------------------------------------  
 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Dois por parte do Pre-

sidente da Câmara. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: Na audiência prévia feita a estas duas empresas no 

que refere a aquisição de lotes no Parque Empresarial, no âmbito do Regulamento de Apoio 

ao Desenvolvimento Económico, ao Investimento e à Criação de Emprego, vieram as mes-

mas pronunciar-se. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A empresa DIECI Portugal, Lda., pronunciou-se no sentido de concordar com a apre-

ciação e avaliação, ficando a aguardar a aprovação por parte da Assembleia Municipal no 

que diz respeito à bonificação relativamente ao valor dos lotes e à isenção dos impostos que 

estão previstos para a sua aquisição. -------------------------------------------------------------  

 ------- A empresa Rubygest, Lda., veio pronunciar-se no sentido que os recursos que pre-

tende integrar no âmbito da sua atividade não são os inicialmente previstos, são mais dois 

postos de trabalho, um diretor comercial e um designer.----------------------------------------  

 ------- Feita a reavaliação da candidatura da empresa Rubygest, Lda., em função daquilo 

que são os critérios do Regulamento de Apoio ao Desenvolvimento Económico, ao Investi-

mento e à Criação de Emprego, foi apurado no que diz respeito ao valor dos lotes que o be-

nefício é superior àquilo que tinha resultado da pontuação inicial, isto é, da pontuação inicial 

resultou uma bonificação de 35% e com a alteração no que diz respeito aos postos de tra-

balho, resultou uma bonificação de 40%. --------------------------------------------------------  

 ------- Assim, compete à Assembleia Municipal deliberar para os doze lotes que a empresa 

vai adquirir, para além do mais, isentar de IMT e do restante dos outros impostos munici-

pais a requerimento da empresa, como o IMI e a redução das taxas no que diz respeito à 

urbanização e edificação, a qual pretende desenvolver a atividade de alimentação para ani-

mais de companhia. --------------------------------------------------------------------------------           

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais.--------------------------------  

 ------- Não havendo da parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimento, 

a Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Dois. ------------------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, nos termos dos artigos 10.º e 12.º do Re-

gulamento de Apoio ao Desenvolvimento Económico, ao Investimento e à Criação de Em-

prego:  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Aprovar a isenção de IMT e a bonificação sobre o valor dos lotes n.ºs 49, 50, 51, 52, 

53, 54, 55, 56, 57, 58, 59 e 60 da Área Empresarial do Sorraia, à empresa Rubygest, Lda.,  
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nos seguintes termos: -----------------------------------------------------------------------------  

 ------- Lote n.º --- Área m2 ---- Valor da Venda ---- Bonificação ---- Valor de Bonificação --- 

 ------- 49 --------- 817,0 -------- 17.220,00 € ------- 40,00% ------------ 6.888,00 € ------- 

 ------- 50 --------- 889,0 -------- 18.640,00 € ------- 40,00% ------------ 7.456,00 € ------- 

 ------- 51 --------- 889,0 -------- 18.640,00 € ------- 40,00% ------------ 7.456,00 € ------- 

 ------- 52 --------- 817,0 -------- 17.220,00 € ------- 40,00% ------------ 6.888,00 € ------- 

 ------- 53 -------- 1779,0 -------- 35.820,00 € ------- 40,00% ---------- 14.328,00 € ------- 

 ------- 54 -------- 1779,0 -------- 35.820,00 € ------- 40,00% ---------- 14.328,00 € ------- 

 ------- 55 -------- 1779,0 -------- 35.820,00 € ------- 40,00% ---------- 14.328,00 € ------- 

 ------- 56 -------- 1779,0 -------- 35.820,00 € ------- 40,00% ---------- 14.328,00 € ------- 

 ------- 57 --------   817,0 -------- 17.220,00 € ------- 40,00% ----------- 6.888,00 € ------- 

 ------- 58 --------   889,0 -------- 18.640,00 € ------- 40,00% ----------- 7.456,00 € ------- 

 ------- 59 --------   889,0 -------- 18.640,00 € ------- 40,00% ----------- 7.456,00 € ------- 

 ------- 60 --------   817,0 -------- 17.220,00 € ------- 40,00% ----------- 6.888,00 € ------- 

 ------- Aprovar a isenção de IMT e a bonificação sobre o valor dos lotes n.ºs 19 e 20 da 

Área Empresarial do Sorraia, à empresa DIECI Portugal, Lda., nos seguintes termos: -------   

 ------- Lote n.º --- Área m2 ---- Valor da Venda ---- Bonificação ---- Valor de Bonificação --- 

 ------- 19 --------   817,0 --------- 17.220,00 € ------- 35,00% ----------- 6.027,00 € ------- 

 ------- 20 --------   889,0 --------- 18.640,00 € ------- 35,00% ----------- 6.524,00 € ------- 

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. ----------------------------------------  

 ------- PONTO TRÊS - PRESTAÇÃO DE CONTAS REFERENTE AO EXERCÍCIO DE 2022 

(DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE CONTAS E RELATÓRIO DE GESTÃO):- Foi presen-

te o ofício n.º 3753, de 17 de abril de 2023, da Câmara Municipal de Coruche, anexando a 

Prestação de Contas referente ao exercício de 2022 (Documentos de Prestação de Contas e 

Relatório de Gestão), que foi aprovada por maioria, em sua reunião extraordinária de 14 de 

abril de 2023, a qual fica a fazer parte integrante da presente ata. ----------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Três por parte do Pre-

sidente da Câmara. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: Relativamente aos documentos em apreço, temos 

presente o Relatório e Parecer do Revisor Oficial de Contas, o qual não verifica qualquer 

anomalia técnica às contas do Município, vem considerar aquilo que é o nosso conforto no 

que diz respeito a estas mesmas contas. --------------------------------------------------------  

 ------- O nosso Revisor de Contas está presente na sala, alguma circunstância poderá ser 

colocada ao Dr. João Careca. ---------------------------------------------------------------------  

 ------- Os documentos de Prestação de Contas compreendem o Balanço, a Demonstração de 
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Resultados, a Demonstração de Fundos de Caixa e a Demonstração de Desempenho Orça-

mental. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Uma breve referência, não àquilo que é o documento técnico, mas à sua qualidade, 

estando de uma clareza e uma evidência que facilmente pode ser interpretado e avaliado 

por qualquer um de nós, mesmo sem termos conhecimentos sobre esta natureza. -----------  

 ------- Também fazer esta salvação na pessoa do Diretor Financeiro e dos nossos técnicos 

pela elaboração clara destes documentos. --------------------------------------------------------  

 ------- Naquilo que é a avaliação macroeconómica do contexto nacional que está também 

enquadrada no âmbito do Relatório de Gestão, identifica e reflete o crescimento da econo-

mia portuguesa que se traduziu de certa forma na melhoria do que foi o desempenho da 

Câmara Municipal no ano de 2022. ---------------------------------------------------------------  

 ------- Naquilo que é a avaliação macroeconómica do contexto nacional que está também 

enquadrada no âmbito do Relatório de Gestão, identifica e reflete o crescimento da econo-

mia portuguesa que se traduziu de certa forma na melhoria do que foi o desempenho da 

Câmara Municipal no ano de 2022. ---------------------------------------------------------------  

 ------- Os documentos demonstram um conjunto de ações que tínhamos previstas para 

2022 e que foram realizadas na sua totalidade ou em parte, e essa realização veio clara-

mente trazer os indicadores dos resultados que eram espectáveis no início do ano. Isto por-

quê? Porque o esforço orçamental que feito em 2022 para cabimentar, comprometer um 

conjunto de ações que são estruturantes para o nosso concelho e para as nossas gentes, 

vieram demonstrar que o desempenho da economia permitiu que essas mesmas ações se 

desenvolvessem. Por outro lado, no que diz respeito a algum investimento, à dimensão do 

Plano Plurianual de Investimentos e à consolidação das despesas associadas às Ações Mais 

Relevantes, verificou-se que foi um ano onde esta retoma, este desempenho, melhorou na-

quilo que eram os níveis anteriores. É o terceiro melhor ano de execução em termos finan-

ceiros.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- No que diz respeito ao nosso Orçamento os números estão presentes relativamente à 

nossa receita e à dimensão da nossa despesa. ---------------------------------------------------  

 ------- Tivemos a receita aumentada tendo em conta algumas transferências que subiram 

ligeiramente no que diz respeito ao Fundo de Equilíbrio Financeiro e a transferências do Or-

çamento do Estado. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Algumas destas receitas aumentaram por via da assunção de competências com a 

educação, no valor de 700.000 € e que tem a ver com o pagamento a funcionários e a des-

pesas de reabilitação ou manutenção logística para a Escola Secundária. ----------------------  

 ------- Verificou-se um aumento nos impostos diretos, mais propriamente do Imposto Muni-
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cipal sobre as Transmissões Onerosas de Imóveis. Na minha ótica, é um bom indicador da-

quilo que é a atividade do concelho, daquilo que é o movimento económico do nosso conce-

lho. Não é um imposto que tenha uma estabilidade e regularidade, tem uma oscilação em 

função daquilo que são as transações imobiliárias que se verificam no nosso concelho, pelo 

que não podemos consolidar esta receita como uma receita permanente, é uma receita em 

função daquilo que é a valorização da economia local. ------------------------------------------  

 ------- Ao nível do Imposto Único de Circulação, houve um aumento da receita. Sabemos 

que não tem a ver com o facto dos coruchenses terem comprado mais ou menos automó-

veis ou serem de cilindrada superior, mas com o aumento dos valores do IVA que foram 

praticados e que permitiram esse aumento da receita. -----------------------------------------  

 ------- Tivemos uma ligeira subida da receita do Imposto Municipal sobre Imóveis, na cir-

cunstância de 27.733,40 €. -----------------------------------------------------------------------  

 ------- Tudo isto sem nós aumentarmos os nossos impostos. ----------------------------------  

 ------- As receitas próprias destes impostos diretos são fundamentais para estabilizar aquilo 

que é a nossa despesa. ---------------------------------------------------------------------------  

 ------- Em relação à nossa despesa, no que tem a ver com os recursos humanos, com o 

aumento de recursos energéticos, com o aumento de um conjunto de bens e serviços, vie-

ram honorar muito daquilo que era a despesa do nosso Orçamento. --------------------------  

 ------- Nos recursos humanos estamos a falar de um aumento de 629.044,72 €                

comparativamente ao ano anterior. Ainda assim, houve um conjunto de procedimentos que 

não se concretizaram, portanto, não produziram despesa ao nível do Orçamento. Por outro 

lado, aposentaram-se um conjunto de funcionários, tendo deixado de realizar despesa. No 

Mapa da Formação Profissional irão reparar na idade dos 420 trabalhadores da Câmara Mu-

nicipal, com uma idade já avançada, significa que é preciso renovar muitos dos nossos tra-

balhadores. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- É com agrado que registo o desempenho da nossa execução orçamental no que diz 

respeito ao atingir essas mesmas metas. --------------------------------------------------------  

 ------- Olhando para o Relatório de Gestão do ano de 2022, naquilo que são as demonstra-

ções descritivas e os gráficos que são apresentados, percebemos que efetivamente houve 

um bom desempenho ao nível das Grandes Opções do Plano.----------------------------------  

 ------- Lembrar para aqueles que não têm essa memória presente, que as Grandes Opções 

do Plano incluí o Plano Plurianual de Investimento e as Ações Mais Relevantes. --------------  

 ------- O investimento ao nível das Grandes Opções do Plano foi de 13.602.006,45 €, ou se-

ja, uma taxa de execução de 55,7%. É uma excelente taxa de execução. Não é extraordiná-

ria, todos gostaríamos que tivéssemos números mais elevados. -------------------------------  
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 ------- A despesa associada ao Plano Plurianual de Investimento foi de 8.764.756,30 €, sig-

nifica que houve investimento em infraestruturas. -----------------------------------------------  

 ------- A despesa com as Ações Mais Relevantes foi no montante de 4.837.250,15 €. --------  

 ------- Ao nível daquilo que é o desempenho percentual, de 55,7%, é um dos melhores ao 

longo dos últimos 10 anos, ou seja, em comparação com os anos de 2012 a 2022, é efeti-

vamente um dos melhores desempenhos das Grandes Opções do Plano. ----------------------  

 ------- O desempenho do Plano Plurianual de Investimento foi significativo, teve uma evolu-

ção de 51,3%, o que representa uma despesa de 8.764.756,30 € de investimento no ano de 

2022. É uma das melhores execuções. -----------------------------------------------------------   

 ------- Uma referência às ações que de certa forma contribuíram para este desempenho do 

investimento: ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Aquisição de uma Ambulância; ------------------------------------------------------------  

 ------- Arranjos Exteriores e Ordenamento da Entrada da E.B.2/3; -----------------------------  

 ------- Construção dos Núcleos Escolares do Biscainho e da Erra; ------------------------------  

 ------- Requalificação do Largo da Erra; ----------------------------------------------------------  

 ------- Reabilitação dos Edificados e Requalificação Paisagística dos Bairros 23 de Junho e da 

Liberdade, no Couço; ------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Reabilitação da Ciclovia; -------------------------------------------------------------------  

 ------- Mobilidade para Todos na Calçadinha e Requalificação Paisagística; --------------------  

 ------- Herdade dos Concelhos - Implementação do Plano de Gestão; --------------------------  

 ------- Implementação de Medidas de Eficiência Energética na Iluminação Pública, no Pavi-

lhão Gimnodesportivo, nas Piscinas Municipais, no Museu Municipal e Estádio Municipal; -----  

 ------- Pavimentação ou Repavimentação de Arruamentos: -------------------------------------  

 ------- Fajarda, Rua da Escola e Travessa da Faustina; ------------------------------------------  

 ------- Salgueirinha, Rua de Coruche; ------------------------------------------------------------  

 ------- Santana do Mato, Rua da Reforma Agraria e Rua 5 de Outubro; ------------------------  

 ------- Foros de Coruche, Rua António Pardal e Rua Dr. Avelar; --------------------------------  

 ------- Branca, Rua da Escola Nova (2.ª fase), Rua do Pinheirão, Travessa do Lagar e Rua 

da Fruta; --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Azerveira, Rua Vasco da Gama e Estrada da Caneirinha; --------------------------------  

 ------- Carapuções, Rua do Bairro Hilário; --------------------------------------------------------  

 ------- Feixe, Estrada da Cumiada; ----------------------------------------------------------------  

 ------- Estação de Autocaravanismo da Erra; -----------------------------------------------------  

 ------- Remodelação das Instalações Municipais da Zona Industrial do Monte da Barca; ------  

 ------- Aquisição de 1 viatura comercial de três lugares e 1 equipamento roça bermas; ------  
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 ------- Todas estas ações que identifiquei contribuíram para a despesa no nosso investimen-

to, o que vem demonstrar esta boa execução. --------------------------------------------------  

 ------- Ao nível das Ações Mais Relevantes a taxa de execução foi de 66,1%, sendo a me-

lhor nos últimos 10 anos. -------------------------------------------------------------------------  

 ------- Uma referência a algumas das ações desenvolvidas: ------------------------------------  

 ------- Enriquecimento Escolar e Atividades de Apoio à Família; -------------------------------  

 ------- Bolsas de Estudo e Prémios de “Mérito Escolar - Coruche 20/20”; ---------------------    

 ------- Apoio na Área Social à população carenciada; -------------------------------------------    

 ------- Animação Cultural; ------------------------------------------------------------------------  

 ------- Projeto PROVERE; -------------------------------------------------------------------------  

 ------- Programa “Lojas com Gente”; ------------------------------------------------------------  

 ------- Houve uma recuperação daquilo que é a atividade da Câmara Municipal e que consti-

tuiu despesa nestas matérias. --------------------------------------------------------------------  

 ------- Não estou plenamente satisfeito, mas a boa execução que é demonstrada no Relató-

rio de Gestão é claramente a melhor dos últimos 10 anos, não só em relação a um conjunto 

de ações, mas também na demonstração financeira, que me escuso de referir número a 

número, constam nos documentos de uma forma muito clara e muito compreensiva.--------  

 ------- Este é verdadeiramente o trabalho de uma autarquia, é trabalhar em prol das suas 

populações, identificando as suas necessidades e as suas prioridades. Obviamente que este 

trabalho é realizado por todos os elementos do executivo municipal e não rejeitamos pro-

postas daqueles que as apresentam ou daqueles que querem para além de fazer política, 

fazer com que o nosso trabalho seja um trabalho proativo e dinâmico junto das nossas po-

pulações. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. -------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues referiu: Antes de vir para a Assembleia 

Municipal ouvi as seguintes notícias: “Portugal liderou o crescimento económico na Europa 

no primeiro trimestre deste ano” e “que a inflação tinha baixado”. Isto é verdade de acordo 

com os indicadores que nos são apresentados, só que as populações não o sentem. Onde é 

que isso se traduz na qualidade e na melhoria de vida das nossas populações? --------------  

 ------- Não deixam de ser taxas de execução medíocres. ---------------------------------------  

 ------- Uma taxa de execução das Grandes Opções do Plano de 55,7% é melhor que os va-

lores de anos anteriores, que tivemos taxas de execução na ordem dos 30%. ----------------  

 ------- A perceção que as pessoas têm é tal e qual como o crescimento económico e a baixa 
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da inflação, de que não se alterou a dinâmica no concelho de concretizar obra, de executar 

o planeado. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Passo a citar algumas ações que estão planeadas há anos e que se arrastam por in-

capacidade de as concretizar: ---------------------------------------------------------------------  

 ------- Requalificação do Largo Porto João Felício; -----------------------------------------------  

 ------- Conclusão da Revitalização do Centro Histórico; -----------------------------------------  

 ------- Requalificação do Edifício dos Paços do Concelho; ---------------------------------------  

 ------- Construção de Edifício Multifamiliar na Rua Júlio Maria de Sousa;-----------------------  

 ------- Construção de Edifício Multifamiliar na Rua Direita e Travessa do Monteiro; -----------  

 ------- Diversos arruamentos; ---------------------------------------------------------------------  

 ------- Acentua-se a desertificação do concelho, não há nenhum indicador que nos diga que 

a situação se inverte, o envelhecimento da nossa população e a não fixação de população 

no concelho, sobretudo de jovens.  ---------------------------------------------------------------  

 ------- Não temos aqui um indicador que há menos jovens a sair do concelho, não temos 

um indicador que os jovens se vão licenciando ou terminam os seus cursos e que ficam em 

Coruche. Não é assim, continua a ser uma preocupação. ---------------------------------------  

 ------- É como diria o Luís Montenegro, em 2015, “o país está melhor, mas os portugueses 

é que não estão melhores.”. -----------------------------------------------------------------------  

 ------- Os indicadores são melhores, mas o concelho está melhor? Eu creio que não. Não 

vou aprofundar mais, mas creio que são dados muito insatisfatórios. O Partido Socialista 

tem de dar provas e mostrar que tem outro tipo de capacidade para executar aquilo que é 

planeado. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Senhor Presidente não disse, mas ainda ficaram por executar 2,5 milhões de eu-

ros. ---  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Eu vi mal? -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Penso que não. Está correto. --------------------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Acho estranha esta intervenção da 

CDU, tendo em conta que votaram a favor do Relatório de Gestão ou então há qualquer coi-

sa de estranho entre a votação e a intervenção. -------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues referiu: A CDU surpreende sempre. --------  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Aplica-se a máxima que acabou de 

referir à CDU de Coruche, a coerência não lhe assiste. ------------------------------------------  

 ------- Gostava de começar a minha intervenção dando os parabéns ao Senhor Presidente 

por uma execução orçamental no investimento acima dos 50%, é a melhor desde que é 

Presidente.------------------------------------------------------------------------------------------  
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 ------- Contudo, infelizmente, apenas o Senhor Presidente tem motivos para estar contente, 

pois estamos a falar de uma execução das Grandes Opções do Plano e do Plano Plurianual 

de Investimentos, pouco acima dos 50%, uma das mais baixas do distrito, se não mesmo a 

mais baixa, logo perdemos todos nós, a população e o concelho. ------------------------------  

 ------- Mesmo assim, saudamos todas as obras que foram executadas no nosso concelho 

em 2022, pois todos os investimentos são necessários e as nossas críticas são sempre por 

serem poucos, nunca por serem demais, sendo que alguns dos investimentos concretizados 

têm muitos anos de atraso face ao anúncio e outras arrastam-se anos até estarem concluí-

dos. ---  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Mas hoje, a minha intervenção corresponderá à leitura do Relatório de Gestão, que 

só por si justifica o nosso sentido de votação deste ponto da Ordem de Trabalhos, vejamos:  

 ------- Do lado da receita, verifica-se um aumento significativo dos impostos municipais, o 

que significa que as famílias e as empresas pagaram num ano de enorme inflação e de 

enormes dificuldades provocadas pelo aumento dos bens de consumo e energéticos, entre 

outros, só em impostos diretos mais de 1 milhão e 350 mil euros que em 2021, ao que 

acresce mais 59 mil euros em taxas e multas. --------------------------------------------------  

 ------- O que podemos concluir daqui, é que quando as famílias e as empresas têm mais 

dificuldades, custos aumentados e perda de rendimentos, pagam ainda mais impostos. Infe-

lizmente, nada para o qual não tenhamos alertado, por exemplo, aquando da fixação das 

taxas do Imposto Municipal sobre Imóveis e da Derrama, quando apelamos a que se bai-

xassem as mesmas, o que não foi aceite pela maioria com o argumento do equilíbrio finan-

ceiro do Município. Esperamos que mais de 1 milhão e 400 mil euros pagos pelas famílias 

em 2022 verso 2021 tenha ajudado ao tão aparentemente necessário equilíbrio financeiro 

do Município! ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Ao nível das despesas, verificamos com perplexidade uma redução das transferências 

para as Juntas de Freguesia em quase 1% e uma redução das transferências para as famí-

lias em quase 11%, isto é, uma movimentação contrária na despesa à da receita, as famí-

lias pagaram mais, mas receberam menos! -----------------------------------------------------  

 ------- Mais uma vez existe um padrão, menos apoio quando mais se precisa e mais receitas 

à conta de quem precisa, quando mais precisa. -------------------------------------------------  

 ------- Arriscamos a dizer que em 2022 as famílias do concelho devem ter pago a maior 

carga fiscal de sempre em impostos municipais, o que muito nos preocupa e assenta numa 

política com a qual em nada nos revemos. ------------------------------------------------------  

 ------- Assim, no nosso concelho: ----------------------------------------------------------------  

 ------- É claro e notório, que faltam políticas de apoio à fixação das famílias e dos jovens, 
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razão pela qual a 75 Km de Lisboa, perdemos mais população ano após ano que concelhos a 

150 Km. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- É claro e notório que falta planeamento e que as execuções orçamentais são curtas e 

insuficientes. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- É claro e notório que é urgente mudar de rumo se queremos colocar o nosso conce-

lho na rota do desenvolvimento. ------------------------------------------------------------------  

 ------- Tudo isto e muito mais é claro e notório quando temos uma Zona Industrial nova, às 

moscas, há mais de dois anos e aqui ao lado está a ser feito um investimento de 20 milhões 

de euros que vai criar 500 postos de trabalho. ---------------------------------------------------  

 ------- É ainda mais claro e notório, quando há 20 anos o Município não constrói habitação 

nova e conseguiu apenas agora, fazer a reabilitação de um bairro, obra que saudamos, mas 

sabe a pouco e não vem resolver os muitos problemas existentes com a falta de habitação. -  

 ------- Estes dão dois exemplos, do que falta, emprego e habitação, sem os quais o futuro 

do concelho estará sempre mais fragilizado. -----------------------------------------------------  

 ------- Fica o apelo, invertam-se as prioridades, olhem-se para as pessoas e as empresas. --  

 ------- A Deputada Municipal Célia Barroso referiu: Tendo em boa nota as explicações do 

Senhor Presidente, que agradeço, deixo algumas considerações importantes: ----------------         

 ------- É preciso dizer que este foi o ano económico em que se iniciou uma guerra que trou-

xe uma crise energética internacional e a subida generalizada de preços dos bens de con-

sumo, de mobilidade e de mão-de-obra. Um ano atípico que alterou a economia e a política, 

no mundo, no país, na nossa terra. ---------------------------------------------------------------  

 ------- Todos sabemos, mas há quem não queira admitir. ---------------------------------------  

 ------- O presente Relatório deixa claro que a gestão do Município foi equilibrada e susten-

tável, tanto quanto podemos ser nestes tempos, na ação direta, no investimento e no apoio 

à população. Resolveu problemas de concursos públicos, de orçamento, foi eficaz, facto com 

que me congratulo. --------------------------------------------------------------------------------   

 ------- Em função das circunstâncias foi necessário ajustar os planos previstos com altera-

ções e revisões às Grandes Opções do Plano, em função das políticas orientadoras para ga-

rantir o funcionamento. ----------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Relatório de Gestão evidencia que, embora as variáveis adversas à gestão autár-

quica, há um volume de execução das Grandes Opções do Plano de 13.602.006,45 €, que 

traduz em percentagem: --------------------------------------------------------------------------  

 ------- 2023 - Grandes Opções do Plano 55,7%; Plano Plurianual de Investimentos 51,5% e 

Ações Mais Relevantes 66,1%; --------------------------------------------------------------------  

 ------- 2022 - Grandes Opções do Plano 39,5%; Plano Plurianual de Investimentos 30,4% e 
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Ações Mais Relevantes 29,9%; -------------------------------------------------------------------  

 ------- 2021 - Grandes Opções do Plano 35,3%; Plano Plurianual de Investimentos 29,9% e 

Ações Mais Relevantes 57,9%; -------------------------------------------------------------------  

 ------- Aconselha-se a leitura do Relatório de Gestão que é claro, indica uma recuperação 

das Grandes Opções do Plano, nas duas dimensões, Plano Plurianual de Investimentos e 

Ações Mais Relevantes, que nos honra com a palavra dada aos concidadãos. -----------------  

 ------- Aos que apostam em abordar o que falta ser feito, sublinhamos o que marca o inves-

timento no concelho, com ações que estruturam um concelho: --------------------------------  

 ------- Educação: ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Construção de Núcleos Escolares da Erra e do Biscainho; -------------------------------  

 ------- Arranjos exteriores e ordenamento da entrada da E.B.2/3. -----------------------------  

 ------- Espaço Público: ----------------------------------------------------------------------------  

 ------- Requalificação do Largo da Erra (em perda de população); -----------------------------  

 ------- Reabilitação dos Bairros 23 de Junho e da Liberdade, no Couço (população mais fra-

gilizada); -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Medidas de Eficiência Energética em Equipamentos Públicos (Piscinas, Museu e Está-

dio) - sustentabilidade ambiental; ----------------------------------------------------------------  

 ------- Mobilidade - obra na Calçadinha e Arranjo Paisagístico; --------------------------------  

 ------- Turismo - Ciclovia, Cycling, Autocaravanismo na Erra e Mupis Interativos; ------------  

 ------- Arruamentos ou Repavimentos em ruas das freguesias do concelho. ------------------  

 ------- Total de investimentos 8.764.756 € ------------------------------------------------------  

 ------- Ações Mais Revelantes: -------------------------------------------------------------------  

 ------- Bolsas de Estudo e de Mérito Escolar; Transportes e Refeições; ------------------------  

 ------- Apoio na Ação Social; ---------------------------------------------------------------------  

 ------- Cultura; ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Apoio ao Comércio e ao Associativismo; -------------------------------------------------   

 ------- Promoção Turística. ------------------------------------------------------------------------  

 ------- Total de investimentos 4.837.250 € ------------------------------------------------------  

 ------- Destaco ainda o investimento, em recursos humanos, renovação e formação na ru-

brica de custos com o pessoal e que prepara o futuro para novas políticas de descentraliza-

ção de competências e que exige meios humanos e conhecimento. ---------------------------   

 ------- Política Fiscal: Das mais atrativas da região para famílias e empresas. ----------------  

 ------- Verifica-se um aumento da receita fiscal e não um aumento de impostos. ------------  

 ------- É esta a realidade que o Relatório de Gestão reflete, para além dos números, inves-

timentos em valor e qualidade, feito para as pessoas. ------------------------------------------  
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 ------- Deixo uma palavra de agradecimento aos políticos e aos técnicos, porque sei bem o 

esforço que é preciso e o empenho coletivo, num tempo em que é difícil manter a motiva-

ção e concretizar. ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Oxalá esta guerra criminosa tenha fim e possamos então analisar de futuro as contas 

de um exercício económico no nosso Município em todas as áreas de sua competência com 

a tranquilidade e a paz social que desejamos. ---------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Três. ----------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por maioria, com quinze votos a favor do PS, quatro votos 

contra do PSD e cinco abstenções da CDU, nos termos do disposto nos n.ºs 1 e 3 do artigo 

76.º da Lei n.º 73/2013, de 12 de setembro, e atendendo ao n.º 7 do artigo 3.º da Lei 

n.º 1-A/2020, de 19 de março, apreciar favoravelmente a Prestação de Contas referente ao 

exercício de 2022 (Documentos de Prestação de Contas e Relatório de Gestão). --------------  

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. -----------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues apresentou a seguinte declaração de voto:  

 ------- Exulta a maioria socialista com a taxa de execução das Grandes Opções do Plano 

(55,7%) em 2022, salientando que é a mais elevada dos últimos 11 anos, a nosso ver este 

nível de execução está muito aquém da concretização das ações que estavam previstas 

executar e com dotação orçamental.--------------------------------------------------------------  

 ------- Este resultado ainda que o mais elevado dos últimos 11 anos não deixa de ser medí-

ocre e revelador da incapacidade desta maioria, pois falamos de pouco mais de 50% de ta-

xa de execução. ------------------------------------------------------------------------------------  

 -------  O concelho continua a regredir, por muitas festas, festivais e propaganda que esta 

maioria promova, os problemas e os constrangimentos ao progresso e desenvolvimento do 

concelho são bem evidentes aos olhos de todos. -------------------------------------------------  

 ------- O concelho está pior na área da saúde, da segurança e socorro das populações, com 

o Partido Socialista, até os Bombeiros Municipais fazem Greve (situação inédita no pós 25 

de Abril de 1974) chamando a atenção justamente para os problemas que afetam a Corpo-

ração e aos quais esta maioria não dá resposta, agrava-se a degradação na Escola Secun-

dária, o concelho a cada ano fica mais envelhecido e desertificado, os jovens continuam a 

procurar outras paragens para construir as suas vidas, permanecem sem solução à vista os 

graves problemas das acessibilidades a Coruche, IC 10 e IC 13, bem como a nova travessia 

do Vale do Sorraia, a solução para o troço em paralelos na Azervadinha, os problemas am-

bientais no Rio Sorraia e a intervenção na Vala do Paul, os Planos de Gestão dos Açudes, 

que não conheceram qualquer evolução em 2022. -----------------------------------------------   

 ------- Obras como a requalificação do Porto João Felício, edifício das “corujas”, edifício na 
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Travessa do Monteiro e o edifício dos Paços do Concelho, a revitalização do Centro Histórico 

entre outras, arrastam-se há anos. --------------------------------------------------------------  

 ------- Aos apelos “lancinantes” que o Presidente da Câmara tem dirigido aos vários gover-

nantes que têm estado no concelho já em campanha eleitoral “caem em saco roto”, o que é 

bem revelador da irrelevância política dos responsáveis locais do Partido Socialista. ---------  

 ------- Por tudo o que disse o voto do Grupo Municipal da CDU nesta Assembleia Municipal 

não poderia ser outro que não a abstenção. -----------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Hoje, foi o dia das perplexidades. ---  

 ------- É que na Câmara a CDU congratulou-se com o documento. ----------------------------  

 ------- Que fique em ata.--------------------------------------------------------------------------  

 ------- PONTO QUATRO - APLICAÇÃO DO RESULTADO LÍQUIDO DO EXERCÍCIO DE 

2022:- Foi presente o ofício n.º 3758, de 17 de abril de 2023, da Câmara Municipal de Co-

ruche, anexando proposta sobre o assunto em epígrafe, que foi aprovada por unanimidade, 

 em sua reunião extraordinária de 14 de abril de 2023, a qual fica a fazer parte integrante 

da presente ata. -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Quatro por parte do 

Presidente da Câmara. ----------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: A proposta é no sentido de fazer a aplicação do 

montante de 2.557.494,24 € e que seja transferido para Resultados Transitados. ------------  

 ------- Foi presente à Câmara Municipal e aprovado por unanimidade. ------------------------  

 ------- Propõe-se que a Assembleia delibere no mesmo sentido. -------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. -------------------------------  

 ------- Não havendo da parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimento, 

a Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Quatro. --------------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, nos termos do artigo 17.º do Decreto-Lei 

n.º 192/2015, de 11 de setembro, aprovar a transferência do Resultado Líquido do exercício 

de 2022, no montante de 2.557.494,24 €, para Resultados Transitados. ----------------------  

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. ----------------------------------------  

 ------- PONTO CINCO - RELATÓRIO DE GESTÃO DA FORMAÇÃO PROFISSIONAL NO 

ANO DE 2022:- Foi presente o ofício n.º 3757, de 17 de abril de 2023, da Câmara Munici-

pal de Coruche, anexando o Relatório de Gestão da Formação Profissional no ano de 2022, 

que foi aprovado por unanimidade, em sua reunião extraordinária de 14 de abril de 2023, o 

qual fica a fazer parte integrante da presente ata. ----------------------------------------------  
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 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Cinco por parte do 

Presidente da Câmara. -----------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: Relativamente a este documento, importa fazer al-

gumas considerações sobre aquilo que é a faixa etária dos trabalhadores, a qual é compre-

endida maioritariamente entre trabalhadores acima dos 50 anos. ------------------------------  

 ------- Segundo o gráfico “Escalão Etário”: -------------------------------------------------------  

 ------- 40 e 44 anos, 68 trabalhadores; ----------------------------------------------------------  

 ------- 45 e 49 anos, 59 trabalhadores; ----------------------------------------------------------  

 ------- 50 e 54 anos, 48 trabalhadores; ----------------------------------------------------------  

 ------- 55 e 59 anos, 74 trabalhadores; ----------------------------------------------------------   

 ------- 60 e 64 anos, 85 trabalhadores; ----------------------------------------------------------  

 ------- 65 e 69 anos, 14 trabalhadores. -----------------------------------------------------------  

 ------- Demonstra que tem de haver um trabalho de renovação dos trabalhadores, por for-

ma a que possa haver continuidade. Digo isto sem qualquer problema, porque os trabalha-

dores da Administração Pública têm um papel fundamental e especial naquilo que é a sua 

atividade, naquilo que é o serviço público no atendimento ao cidadão, pelo que temos de 

reforçar os quadros antes que alguns se aposentem, dado que é necessário transferir co-

nhecimento para os trabalhadores vindouros. -------------------------------------------  
 ------- O Relatório de Formação Profissional identifica aquilo que foram as ações internas ou 

externas ministradas aos nossos trabalhadores e identifica ainda aquilo que foi o encargo 

que existiu com cada uma dessas ações de formação profissional. -----------------------------  

 ------- No ano de 2022 foram ministradas mais ações do que em 2021. No geral foram mais 

119 ações de formação profissional. --------------------------------------------------------------  

 ------- No que diz respeito aos custos, houve uma economia de 5.600.000 € no que diz res-

peito às ações de formação profissional, comparativamente com o ano de 2021. -------------  

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais.--------------------------------  

 ------- Não havendo da parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimento, 

a Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Cinco. ----------------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, nos termos do n.º 4 do artigo 13.º do De-

creto-Lei n.º 86-A/2016, de 29 de dezembro, aplicável à Administração Local pelo Decre-

to-Lei n.º 173/2019, 13 de dezembro, aprovar o Relatório de Gestão da Formação Profissio-

nal no ano de 2022. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. -----------------------------------------   
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 ------- PONTO SEIS - II ALTERAÇÃO À ESTRUTURA ORGÂNICA DO MUNICÍPIO EM 

CONFORMIDADE COM O DISPOSTO NA LEI N.º 49/2012, DE 29 DE AGOSTO, E NO 

DECRETO-LEI N.º 305/2009, DE 23 DE OUTUBRO:- Foi presente o ofício n.º 3756, de 

17 de abril de 2023, da Câmara Municipal de Coruche, anexando a II Alteração à Estrutura 

Orgânica do Município, que foi aprovada por unanimidade, em sua reunião extraordinária de 

14 de abril de 2023, a qual fica a fazer parte integrante da presente ata. ---------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Seis por parte do Pre-

sidente da Câmara. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: A proposta é no sentido de ser criada uma nova di-

reção intermédia de 2.º grau sobre a alçada do Departamento de Administração e Finanças. 

 ------- O Departamento de Administração e Finanças tem apenas a Divisão de Administra-

ção Geral. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Todas as transferências de competências para os Municípios vêm trazer claramente 

encargos suplementares e que não são retratados nos encargos diretos dessas transferên-

cias de competências, portanto, significa mais trabalho ao nível da componente financeira e 

contabilística, porque temos de fazer também procedimentos para a Escola Secundária no 

que diz respeito a um conjunto de matérias, energia, gás e outras. ---------------------------  

 ------- A criação da Divisão Financeira é exatamente para auxiliar aquilo que é o trabalho do 

Departamento de Administração e Finanças e para produzir efeitos ao longo deste ano. -----  

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. -------------------------------  

 ------- Não havendo da parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimento, 

a Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Seis. -----------------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, nos termos da alínea m) do n.º 1 do arti-

go 25.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro: -----------------------------------  

 ------- 1 - Manter o teor da deliberação que aprovou a atual Estrutura Orgânica do Município 

nos seus integrais termos, exceto no que concerne ao seguinte: ------------------------------  

 ------- O número máximo de unidades orgânicas flexíveis será de 10, 7 unidades orgânicas 

dirigidas por chefes de divisão (cargo de direção intermédia de 2.º grau) e 3 unidades orgâ-

nicas dirigidas por cargos de direção intermédia de 3.º grau, ou seja, desta alteração resul-

tará a criação de uma nova unidade orgânica dirigida por cargo de direção intermédia de 2.º 

grau, na dependência do Departamento de Administração e Finanças; ------------------------  

 ------- 2 - Aprovar, na parte que lhe compete, a alteração ao Regulamento de Organização 

dos Serviços Municipais, constante do Anexo I à presente proposta.; -------------------------  
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 ------- 3 - Que a presente deliberação será publicada no Diário de República, conforme dis-

posto no n.º 6 do artigo 10.º do Decreto-Lei n.º 305/2009, de 23 de outubro; ----------------      

 ------- 4 - Que a II Alteração à Estrutura Orgânica do Município entra em vigor no dia se-

guinte ao da sua publicação no Diário da República. ---------------------------------------------  

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. -----------------------------------------    

 ------- PONTO SETE - II ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL DE 2023:- Foi presente o 

ofício n.º 3752, de 17 de abril de 2023, da Câmara Municipal de Coruche, anexando a II Al-

teração ao Mapa de Pessoal de 2023, que foi aprovada por unanimidade, em sua reunião 

extraordinária de 14 de abril de 2023, a qual fica a fazer parte integrante da presente ata. --  

 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Sete por parte do Pre-

sidente da Câmara. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: A II Alteração ao Mapa de Pessoal de 2023 consubs-

tancia as seguintes alterações: --------------------------------------------------------------------  

 ------- Bombeiros - Núcleo Administrativo - criação de dois lugares de Assistente Operacio-

nal. ---  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Departamento de Administração e Finanças: ---------------------------------------------  

 ------- Criação da Divisão Financeira - um lugar de Chefe de Divisão. --------------------------  

 ------- Também algumas correções ao descritivo que estava anteriormente no Mapa de Pes-

soal. --  ----------------------------------------------------------------------------------------------   

 ------- Serviço de Auditoria - criação de 1 lugar de Técnico Superior. --------------------------  

 ------- Divisão de Administração Geral ------------------------------------------------------------  

 ------- Serviço de Recursos Humanos - criação de 1 lugar de Assistente Técnico. -------------  

 ------- Serviço de Expediente e Arquivo - criação de 1 lugar de Assistente Operacional. ------  

 ------- É para regularização de mobilidade interna, um trabalhador que está noutra Divisão 

e vai passar para esta Divisão. --------------------------------------------------------------------  

 ------- Divisão de Educação, Desporto e Interação Social: --------------------------------------  

 ------- Serviço de Educação - criação de 3 lugares de Assistente Operacional. -----------------  

 ------- Divisão de Projetos, Obras e Equipamentos: ---------------------------------------------  

 ------- Serviço de Máquinas e Rede Viária - criação de 1 lugar de Assistente Operacional pa-

ra o Posto de Trabalho DOE-7 e a criação de 1 lugar de Assistente Operacional para o Posto 

de Trabalho DOE-8. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Divisão de Espaços Públicos, Ambiente e Energia: ---------------------------------------  

 ------- Núcleo Técnico e Administrativo - criação de um lugar de Assistente Técnico. ---------  

 ------- Direção de Ambiente e Energia - Serviço de Ambiente e Eficiência Energética - cria-

ção de 1 lugar de Técnico Superior. ---------------------------------------------------------------  
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 ------- Divisão de Planeamento Estratégico: -----------------------------------------------------  

 ------- Direção de Turismo e Cultura - Serviço de Cultura e Biblioteca - criação de 1 lugar de 

Assistente Técnico. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- São estas as alterações ao Mapa de Pessoal que são propostas à Assembleia Munici-

pal. ---  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. -------------------------------  

 ------- Não havendo da parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimento, 

a Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Sete. -----------------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, em conformidade com a alínea o) do n.º 1 

do artigo 25.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprovar a II Alteração ao 

Mapa de Pessoal de 2023, nos termos e para os efeitos previstos nos artigos 28.º e 29.º da 

Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas e na alínea a) do n.º 2 do artigo 3.º do Decre-

to-Lei n.º 209/2009, de 3 de setembro. ---------------------------------------------------------  

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. ----------------------------------------   

 ------- PONTO OITO - II ALTERAÇÃO AO PLANO ANUAL DE RECRUTAMENTO DE 

2023:- Foi presente o ofício n.º 3751, de 17 de abril de 2023, da Câmara Municipal de Co-

ruche, anexando a II Alteração ao Plano Anual de Recrutamento de 2023, que foi aprovada 

por unanimidade, em sua reunião extraordinária de 14 de abril de 2023, a qual fica a fazer 

parte integrante da presente ata. ----------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Oito por parte do Pre-

sidente da Câmara. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: O Plano Anual de Recrutamento é uma síntese da-

quilo que é a alteração ao Mapa de Pessoal. -----------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. -------------------------------  

 ------- Não havendo da parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimento, 

a Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Oito. -----------------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, nos termos do n.º 3 do artigo 28.º do 

Anexo I da Lei n.º 35/2014, de 20 de junho, com as alterações subsequentes, aprovar a II 

Alteração ao Plano Anual de Recrutamento de 2023. -------------------------------------------  

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. ----------------------------------------  

 ------- De seguida, procedeu-se a um intervalo pelas vinte e duas horas e cinquen-
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ta e oito minutos.  -------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Reiniciaram-se os trabalhos pelas vinte e três horas e quinze minutos. -------  

 ------- PONTO NOVE - CONTRATO INTERADMINISTRATIVO DE DELEGAÇÃO DE 

COMPETÊNCIAS NO DOMÍNIO DA EDUCAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO E A DIRETORA 

DO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE CORUCHE - ALTERAÇÃO À CLÁUSULA 3.ª:- Foi 

presente o ofício n.º 3632, de 13 de abril de 2023, da Câmara Municipal de Coruche, ane-

xando proposta sobre o assunto em epígrafe, que foi aprovada por unanimidade, em sua 

reunião ordinária de 12 de abril de 2023, a qual fica a fazer parte integrante da presente 

ata.  --  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Nove por parte do 

Presidente da Câmara. -----------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: A necessidade de alterarmos a Cláusula 3.ª deve-se 

ao facto de termos identificado que os encargos previstos para os compromissos da Escola 

Secundária, com base nos valores de 2021, obtiveram uma subida acrescida ao nível de um 

conjunto de serviços, significa que o cálculo não é suficiente para a Escola Secundária ter 

liquidez de tesouraria. -----------------------------------------------------------------------------   

 ------- Por outro lado, estas transferências não são diretamente para a Escola Secundária, 

são em primeira instância para a Administração Central, a qual depois demora ainda algum 

tempo a fazer as transferências para a Escola Secundária, o que coloca algumas dificuldades 

à Senhora Diretora do Agrupamento no sentido de fazer face aquilo que são os nossos com-

promissos com água, luz, gás, etc. ---------------------------------------------------------------  

 ------- Encontramos uma solução que foi alterar a Cláusula 3.ª no que diz respeito aos en-

cargos que a Escola Secundária tem no âmbito das suas competências, pelo que vamos fa-

zer o adiantamento da prestação por dois meses, isto é, aumentando o mês em causa mais 

o mês subsequente, o que permite alguma liquidez para fazer face aos seus compromissos, 

tendo em conta a aflição que foi manifestada pela Senhora Diretora. --------------------------  

 ------- Depois faremos a aferição daquilo que são os encargos com as prestações de servi-

ços e o acerto correspondente. --------------------------------------------------------------------  

 ------- Vamos criar mais disponibilidade para o Agrupamento de Escolas de Coruche honrar 

os seus compromissos perante os prestadores de serviços. -------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais.--------------------------------  

 ------- Não havendo da parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimento, 

a Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Dez. ------------------------------------  
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 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, aprovar as alterações à Cláusula 3.ª do 

Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências no domínio da educação entre 

o Município e a Diretora do Agrupamento de Escolas de Coruche, nos termos que abaixo se 

descrevem: ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- “1 - (…)  ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- 2 - (…)  -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- 3 - (…)  -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- 4 - Até ao final de Cada mês o município transferirá para o agrupamento a prestação 

mensal correspondente ao 2.º mês seguinte.----------------------------------------------------  

 ------- 5 - Os valores reais anuais de despesa do ano anterior, divididos por 12, constituirão 

o valor mensal a transferir no ano seguinte, durante o número de meses em que a compe-

tência se encontrar delegada. --------------------------------------------------------------------    

 ------- 6 - Nos meses de novembro e dezembro do ano “n” e no mês de janeiro do ano 

“n+1” serão pagas prestações por conta do ano “n + 1” com valores de duodécimo do ano 

“n”, sendo os valores corrigidos no mês de fevereiro atendendo às regras previstas na pre-

sente cláusula. -------------------------------------------------------------------------------------   

 ------- 7 - Salvo casos excecionais devidamente justificados, a aplicação das regras previs-

tas nos números anteriores, não poderá resultar um aumento global de despesa prevista no 

anexo II, superior a 20%, para os anos de 2022 e 2023. ---------------------------------------  

 ------- 8 - Salvo casos excecionais devidamente justificados, para os anos seguintes o limite 

previsto no número anterior será majorado anualmente de acordo com o índice de preços 

do consumidor (taxa de variação homóloga) conhecido em 1 de dezembro do ano anterior.”    

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. ----------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Fernando Cardoso apresentou a seguinte declaração de voto: -  

 ------- Quero apenas realçar a intervenção do executivo e em especial do pelouro em causa 

de dar resposta e minimizar o impacto de todas essas transferências financeiras que acon-

tecem do Poder Central, neste caso para o Ministério da Educação, obviamente minimizando 

os impactos que isso poderia ter na escola pública e nas nossas crianças. --------------------   

 ------- Já aqui ouvi dizer hoje, qualidade de vida em causa, etc. etc., enfim, uma carga mui-

to negativa entre grandes aspetos, mas de facto fica em destaque a preocupação com o ci-

dadão, neste caso com as crianças e com a defesa da escola pública por parte do executivo.  

 ------- PONTO DEZ - CONTRATO INTERADMINISTRATIVO NOS TERMOS DO DISPOS-

TO NO ARTIGO 120.º E SEGUINTES DA LEI N.º 75/2013, DE 12 DE SETEMBRO - 

FREGUESIA DE BISCAINHO:- Foi presente o ofício n.º 3755, de 17 de abril de 2023, da 

Câmara Municipal de Coruche, anexando proposta sobre o assunto em epígrafe, que foi 
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aprovada por unanimidade, em sua reunião extraordinária de 14 de abril de 2023, a qual 

fica a fazer parte integrante da presente ata. ----------------------------------------------------  
 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Dez por parte do Pre-

sidente da Câmara. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: Farei intervenção sobre dois ou três Contratos Inte-

radministrativos, estão todos devidamente documentados. -------------------------------------   

 ------- Os Contratos Interadministrativos terão efeitos retroativos para as Juntas de Fregue-

sia ao dia 1 de janeiro de 2023. -------------------------------------------------------------------  

 ------- Na próxima Assembleia Municipal, conto trazer os Autos de Transferência de Compe-

tências que contemplam as transferências de verbas para as Juntas de Freguesia no que diz 

respeito a um conjunto de ações que as mesmas desenvolvem. --------------------------------  

 ------- Estes Contratos Interadministrativo têm incidência apenas naquilo que tem a ver 

com a gestão dos cemitérios, os quais são propriedade da Câmara Municipal, mas são geri-

dos pelas Juntas de Freguesia, ou seja, têm a responsabilidade sobre a sua conservação e 

manutenção. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Fizemos a atualização de um conjunto de valores que tinham a ver com os aumentos 

de materiais e dos salários dos trabalhadores afetos a estas áreas de atividade, por forma a 

que existisse essa compensação nos Contratos Interadministrativos celebrados entre a Câ-

mara Municipal e as Juntas de Freguesia. --------------------------------------------------------  

 ------- A base do cálculo está referenciada para além daquilo que é a taxa de inflação apli-

cada no ano de 2022, cerca de 8%, portanto, há Contratos Interadministrativos que tiveram 

um aumento de 37% e 40%. ----------------------------------------------------------------------  

 ------- Algumas Juntas de Freguesia têm a responsabilidade de fazer os transportes escola-

res. ---  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- No caso da Junta de Freguesia do Biscainho, teve um aumento considerável. ---------  

 ------- Vinha sendo manifestado por parte dos Senhores Presidentes de Junta um aumento 

no valor do quilómetro, o qual estava regulado em 0,33 € e passa para 0,56 €. --------------  

 ------- A acrescentar ao valor do quilómetro colocámos uma cláusula nova que tem a ver 

com o valor correspondente ao serviço do motorista, que é da Junta de Freguesia, de 

15,94 €, por dia, e que não estava contemplado. ------------------------------------------------  

 ------- Em relação à Junta de Freguesia do Biscainho, o Contrato Interadministrativo tem o 

valor de 41.331,87 €, até 2025. ------------------------------------------------------------------  

 ------- No caso das circunstâncias não se alterarem, aos Contratos Interadministrativos será 

aplicada a taxa de inflação. ------------------------------------------------------------------------  

 ------- Estes documentos resultam daquilo que foram as reuniões ocorridas entre o executi-
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vo municipal e o executivo das Juntas de Freguesia, por forma a aclarar estes mesmos en-

tendimentos, que serão também presentes aos respetivos órgãos das Juntas de Freguesia 

para serem aprovados. ----------------------------------------------------------------------------   

 ------- Algumas Juntas de Freguesia já fizeram chegar os documentos, outras ainda não. ---  

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. -------------------------------  

 ------- O Presidente da Junta de Freguesia do Biscainho referiu: É para que se faça a corre-

ção do meu nome, está o nome do meu pai, José Rodrigo Santos Paulino, e é Joaquim Ro-

drigo Santos Paulino. ------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Quando assinei também não reparei. -----------------------------------------------------  

 ------- A Senhora Presidente referiu: Foi este o documento que chegou à Assembleia Muni-

cipal. -  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Fica a nota em ata. ------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Dez. ----------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, nos termos da alínea K) do n.º 1 do artigo 

25.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, autorizar a celebração do Contrato 

Interadministrativo nos termos do disposto no artigo 120.º e seguintes da Lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, entre o Município e a Junta de Freguesia de Biscainho, o qual se anexa 

e que aqui se dá por integralmente transcrito para todos os efeitos legais, conforme dispos-

to nos artigos 120.º e 33.º, n.º 1, alínea m), do mesmo normativo legal.---------------------  

 ------- Consequentemente autorizar a realização da despesa que se encontra cabimentada e 

bem assim o valor que vier a ser necessário para efetuar os transportes escolares, ainda 

que exceda aquele valor, devendo ser previamente corrigido o cabimento. -------------------  

 ------- Aprovar o compromisso plurianual, nos termos do artigo 22.º do Decreto-Lei 

n.º 197/99, de 8 de junho, e da Lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, para os anos de 2023 a 

2025. -  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. ----------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Nuno Azevedo apresentou a seguinte declaração de voto: -----  

 ------- Não há forma de imiscuir naquilo que foram os contratos e as negociações com os 

outros Presidentes de Junta de Freguesia para os seus territórios, para as suas freguesias, 

portanto, em respeito pela autonomia das Juntas de Freguesia, o meu voto será favorável. -  

 ------- Esta declaração de voto servirá para os Pontos 10,11,12,13 e 14. ---------------------  

 ------- Será um voto favorável por solidariedade institucional. ---------------------------------  

 ------- PONTO ONZE - CONTRATO INTERADMINISTRATIVO NOS TERMOS DO DIS-
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POSTO NO ARTIGO 120.º E SEGUINTES DA LEI N.º 75/2013, DE 12 DE SETEMBRO - 

FREGUESIA DE BRANCA:- Foi presente o ofício n.º 3749, de 17 de abril de 2023, da Câ-

mara Municipal de Coruche, anexando proposta sobre o assunto em epígrafe, que foi apro-

vada por unanimidade, em sua reunião extraordinária de 14 de abril de 2023, a qual fica a 

fazer parte integrante da ata da presente sessão. -----------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Onze por parte do 

Presidente da Câmara. -----------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: Os aumentos verificados no âmbito do Contrato In-

teradministrativo com a Junta de Freguesia da Branca são relativamente à gestão dos cemi-

térios da Branca e da Arriça. ----------------------------------------------------------------------  

 ------- Também foi feita a atualização no que diz respeito à componente dos transportes 

escolares que a Junta de Freguesia assume por inteiro, valor do quilómetro e a compensa-

ção do serviço do motorista.-----------------------------------------------------------------------  

 ------- No âmbito do Contrato Interadministrativo com a Junta de Freguesia da Branca o va-

lor correspondente é de 59.418,93 €, por ano. --------------------------------------------------  

 ------- Um bom aumento no que diz respeito a 2023 e que será atualizado ao dia 1 de janei-

ro. ----  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais.--------------------------------  

 ------- Não havendo da parte dos Deputados qualquer pedido de esclarecimento, a Presi-

dente da Assembleia colocou à votação o Ponto Onze. ------------------------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade: -----------------------------------------------  

 ------- Ao abrigo da alínea k) do n.º 1 do artigo 25.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, autorizar a celebração do Contrato Interadministrativo nos termos do disposto 

no artigo 120.º e seguintes da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, entre o Município e a 

Junta de Freguesia de Branca, o qual se anexa e que aqui se dá por integralmente transcrito 

para todos os efeitos legais, conforme disposto nos artigos 120.º e 33.º, n.º 1, alínea m) do 

mesmo normativo legal. ---------------------------------------------------------------------------  

 ------- Consequentemente autorizar a realização da despesa que se encontra cabimentada e 

bem assim o valor que vier a ser necessário para efetuar os transportes escolares, ainda 

que exceda aquele valor, devendo ser previamente corrigido o cabimento. --------------------  

 ------- Aprovar o compromisso plurianual, nos termos do artigo 22.º do Decreto-Lei 

n.º 197/99, de 8 de junho, e da Lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, para os anos de 2023 a 

2025.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  
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 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. ----------------------------------------  

 ------- PONTO DOZE - CONTRATO INTERADMINISTRATIVO NOS TERMOS DO DIS-

POSTO NO ARTIGO 120.º E SEGUINTES DA LEI N.º 75/2013, DE 12 DE SETEMBRO - 

FREGUESIA DE COUÇO:- Foi presente o ofício n.º 3748, de 17 de abril de 2023, da Câma-

ra Municipal de Coruche, anexando proposta sobre o assunto em epígrafe, que foi aprovada 

por unanimidade, em sua reunião extraordinária de 14 de abril de 2023, a qual fica a fazer 

parte integrante da ata da presente sessão. -----------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Doze por parte do 

Presidente da Câmara. ----------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: Relativamente à Junta de Freguesia do Couço, é a 

atualização dos valores do Contrato Interadministrativo na componente da gestão dos cemi-

térios de Santa Justa e do Couço. ----------------------------------------------------------------  

 ------- Dado que não faz transportes escolares, não tem a verba correspondente. -----------  

 ------- O Contrato Interadministrativo é no valor de 31.694,98 €. -----------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. -------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Luís Ferreira referiu: Estive a fazer uma consulta a todos os 

Contratos Interadaministrativos e verifiquei que em relação às outras Juntas de Freguesia 

há uma rúbrica chamada de “Manutenção do Espaço Verde do Cemitério”, e com a Junta de 

Freguesia do Couço não consta a mesma. Será que não tem espaço verde? Eu vejo lá espa-

ços verdes nos cemitérios. Gostava de saber alguma coisa sobre esta situação. --------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: A gestão nos dois cemitérios na Freguesia do Cou-

ço: ----  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- “Materiais (blocos, cimento, lancis, tijolos, tinta, etc.) ----------------------------------  

 ------- Máquinas (camiões, carregadoras, carrinhas, retro, etc.) -------------------------------  

 ------- Consumo de eletricidade e água.” --------------------------------------------------------  

 ------- Está englobado a componente da gestão dos espaços verdes dos cemitérios e respe-

tivo consumo de água, ou seja, o cálculo é igual em função da área do cemitério. -----------  

 -------  Se por alguma questão não está as zonas verdes, não tem a ver com o facto das 

mesmas não terem sido calculadas. --------------------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Luís Ferreira referiu: Há uma rubrica que diz “Manutenção do 

Espaço Verde do Cemitério” em todas as Juntas de Freguesia, à exceção da Junta de Fre-

guesia do Couço. ----------------------------------------------------------------------------------  
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 ------- O Presidente da Câmara referiu: Efetivamente não consta no Contrato Interadaminis-

trativo essa questão. -------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Não há ninguém que seja infalível. --------------------------------------------------------  

 ------- Por exemplo, na Freguesia da Branca esta componente tem previstas quatro inter-

venções, a 168,00 € cada, representa 672,00 €.-------------------------------------------------  

 ------- A ser assim, os cemitérios não têm espaços verdes ou não foi calculado. --------------  

 ------- Peço autorização à Senhora Presidente e aos membros desta Assembleia, se eventu-

almente existir um lapso, nós comunicamos. -----------------------------------------------------  

 ------- Relativamente à não consideração do respetivo valor, para o podermos colocar, por-

que é a mais e não a menos, peço a autorização da Assembleia Municipal. --------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Solicito autorização à Assembleia para incluir o 

respetivo valor, dado que todos os outros Contratos Interadministrativos têm os espaços 

verdes. Esta alteração será um valor a incluir e a atualizar o valor. ----------------------------  

 ------- Está autorizado pela Assembleia. ----------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: É para não estarmos à espera mais tempo, porque 

temos de enviar para a Junta de Freguesia a correção dos mapas, depois comunicaremos à 

Assembleia Municipal esta circunstância. ---------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Fica feita a autorização pela Assembleia Munici-

pal em relação a este ponto. ----------------------------------------------------------------------  

 ------- Daremos conhecimento aos Senhores Deputados assim que seja feita a correção. ----  

 ------- A Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Doze com a alteração que foi 

autorizada para que seja feita a retificação do valor. --------------------------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade: -----------------------------------------------  

 ------- Ao abrigo da alínea k) do n.º 1 do artigo 25.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, autorizar a celebração do “Contrato Interadministrativo nos termos do dispos-

to no artigo 120.º e seguintes da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, entre o Município e a 

Junta de Freguesia de Couço”, o qual se anexa e que aqui se dá por integralmente transcrito 

para todos os efeitos legais, conforme disposto nos artigos 120.º e 33.º, n.º 1, alínea m) do 

mesmo normativo legal. ---------------------------------------------------------------------------  

 ------- Consequentemente autorizar a realização da despesa que se encontra cabimentada. -  

 ------- Aprovar o compromisso plurianual, nos termos do artigo 22.º do Decreto-Lei 

n.º 197/99, de 8 de junho, e da Lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, para os anos de 2023 a 

2025.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. -----------------------------------------  

 ------- PONTO TREZE - CONTRATO INTERADMINISTRATIVO NOS TERMOS DO DIS-
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POSTO NO ARTIGO 120.º E SEGUINTES DA LEI N.º 75/2013, DE 12 DE SETEMBRO - 

FREGUESIA DE SANTANA DO MATO:- Foi presente o ofício n.º 3747, de 17 de abril de 

2023, da Câmara Municipal de Coruche, anexando proposta sobre o assunto em epígrafe, 

que foi aprovada por unanimidade, em sua reunião extraordinária de 14 de abril de 2023, a 

qual fica a fazer parte integrante da ata da presente sessão. ----------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Treze por parte do 

Presidente da Câmara. ----------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: Quanto à Junta de Freguesia de Santana do Mato, é 

a atualização dos valores no que diz respeito a dois cemitérios, Santana do Mato e Carapu-

ções e aos transportes escolares, ou seja, valor do quilómetro e do serviço do motorista. ---  

 ------- O valor global do Contrato Interadministrativo é de 90.973,68 €. ----------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. -------------------------------  

 ------- Não havendo da parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimento, 

a Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Treze. ----------------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade: -----------------------------------------------  

 ------- Ao abrigo da alínea k) do n.º 1 do artigo 25.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, autorizar a celebração do “Contrato Interadministrativo nos termos do dispos-

to no artigo 120.º e seguintes da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, entre o Município e a 

Junta de Freguesia de Santana do Mato”, o qual se anexa e que aqui se dá por integralmen-

te transcrito para todos os efeitos legais, conforme disposto nos artigos 120.º e 33.º, n.º 1, 

alínea m) do mesmo normativo legal. ------------------------------------------------------------  

 ------- Consequentemente autorizar a realização da despesa que se encontra cabimentada e 

bem assim o valor que vier a ser necessário para efetuar os transportes escolares, ainda 

que exceda aquele valor, devendo ser previamente corrigido o cabimento. -------------------  

 ------- Aprovar o compromisso plurianual, nos termos do artigo 22.º do Decreto-Lei 

n.º 197/99, de 8 de junho, e da Lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, para os anos de 2023 a 

2025. -  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. ----------------------------------------  

 ------- PONTO CATORZE - CONTRATO INTERADMINISTRATIVO NOS TERMOS DO 

DISPOSTO NO ARTIGO 120.º E SEGUINTES DA LEI N.º 75/2013, DE 12 DE SETEM-

BRO - FREGUESIA DE SÃO JOSÉ DA LAMAROSA:- Foi presente o ofício n.º 3746, de 17 

de abril de 2023, da Câmara Municipal de Coruche, anexando proposta sobre o assunto em 

epígrafe, que foi aprovada por unanimidade, em sua reunião extraordinária de 14 de abril 
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de 2023, a qual fica a fazer parte integrante da ata da presente sessão. ----------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Catorze por parte do 

Presidente da Câmara. -----------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: A Junta de Freguesia de São José da Lamarosa tem 

todas as componentes, a gestão de dois cemitérios, Lamarosa e Azerveira, e dos transpor-

tes escolares. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Foram feitas as atualizações respetivas. O Contrato Interadministrativo tem um en-

quadramento de 2023 até 2025, cujo valor global é de 81.578,03 €, por ano. ----------------  

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais.--------------------------------  

 ------- Não havendo da parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimento, 

a Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Catorze. --------------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade: -----------------------------------------------  

 ------- Ao abrigo da alínea k) do n.º 1 do artigo 25.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, autorizar a celebração do Contrato Interadministrativo nos termos do disposto 

no artigo 120.º e seguintes da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, entre o Município e a 

Junta de Freguesia de São José da Lamarosa, o qual se anexa e que aqui se dá por inte-

gralmente transcrito para todos os efeitos legais, conforme disposto nos artigos 120.º e 

33.º, n.º 1, alínea m) do mesmo normativo legal. -----------------------------------------------  

 ------- Consequentemente autorizar a realização da despesa que se encontra cabimentada e 

bem assim o valor que vier a ser necessário para efetuar os transportes escolares, ainda 

que exceda aquele valor, devendo ser previamente corrigido o cabimento. --------------------  

 ------- Aprovar o compromisso plurianual, nos termos do artigo 22.º do Decreto-Lei 

n.º 197/99, de 8 de junho, e da Lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, para os anos de 2023 a 

2025.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. -----------------------------------------  

 ------- PONTO QUINZE - CONTRATO INTERADMINISTRATIVO NOS TERMOS DO DIS-

POSTO NO ARTIGO 120.º E SEGUINTES DA LEI N.º 75/2013, DE 12 DE SETEMBRO - 

FREGUESIA DA UNIÃO DE FREGUESIAS DE CORUCHE, FAJARDA E ERRA:- Foi presen-

te o ofício n.º 3745, de 17 de abril de 2023, da Câmara Municipal de Coruche, anexando 

proposta sobre o assunto em epígrafe, que foi aprovada por unanimidade, em sua reunião 

extraordinária de 14 de abril de 2023, a qual fica a fazer parte integrante da ata da presen-

te sessão. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Quinze por parte do 
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Presidente da Câmara. ----------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: O Contrato Interadministrativo da União de Fregue-

sias diz apenas respeito à gestão de cemitérios, estamos a falar de quatro cemitérios, dois 

em Coruche, um na Erra e um na Fajarda. ------------------------------------------------------  

 ------- Não faz transportes escolares. ------------------------------------------------------------  

 ------- Há recuperação de custos no que tem que ver com a taxa de inflação e os valores 

dos materiais e dos recursos humanos para os anos de 2023 a 2025. -------------------------  

 ------- O Contrato Interadministrativo é no montante de 121.802,07 €, por ano. -------------  

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. -------------------------------  

 ------- Não havendo da parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimento, 

a Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Quinze. --------------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade: -----------------------------------------------  

 ------- Ao abrigo da alínea k) do n.º 1 do artigo 25.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, autorizar a celebração do Contrato Interadministrativo nos termos do disposto 

no artigo 120.º e seguintes da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, entre o Município e a 

Junta de Freguesia da União de Freguesias de Coruche, Fajarda e Erra, o qual se anexa e 

que aqui se dá por integralmente transcrito para todos os efeitos legais, conforme disposto 

nos artigos 120.º e 33.º, n.º 1, alínea m) do mesmo normativo legal. ------------------------  

 ------- Consequentemente autorizar a realização da despesa que se encontra cabimentada. 

 ------- Aprovar o compromisso plurianual, nos termos do artigo 22.º do Decreto-Lei 

n.º 197/99, de 8 de junho, e da Lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, para os anos de 2023 a 

2025. -  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. ----------------------------------------  

 ------- PONTO DEZASSEIS - REDUÇÃO DE TAXAS:- Foi presente o ofício n.º 3750, de 17 

de abril de 2023, da Câmara Municipal de Coruche, anexando proposta sobre o assunto em 

epígrafe, que foi aprovada por unanimidade, em sua reunião extraordinária de 14 de abril 

de 2023, a qual fica a fazer parte integrante da presente ata. ---------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Dezasseis por parte do 

Presidente da Câmara. ----------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: Este assunto é presente à Assembleia Municipal face 

àquilo que são os indicadores relativos à taxa de inflação. -------------------------------------  

 ------- Dadas as dificuldades económicas das empresas e das famílias que nos foram trans-

mitidas, tentamos encontrar um mecanismo que pudesse ajudar a atividade económica dos 
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comerciantes que têm uma relação contratual com a Câmara Municipal, no sentido da redu-

ção das taxas. --------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Imaginem um feirante que tem de pagar 48,00 € pelo terrado e ainda a energia, ga-

sóleo, portagem, enfim, claramente que não conseguimos que os feirantes venham para o 

nosso Mercado Mensal, criando a dinâmica da atividade económica que é importante. -------  

 ------- Face à avaliação negativa daquilo que é a conjuntura económica e as dificuldades 

das empresas, propõe-se a redução do valor das taxas em 50% das bancas e lojas do Mer-

cado Municipal e nos lugares de terrado no Mercado Mensal. -----------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais.--------------------------------  

 ------- Não havendo da parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimento, 

a Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Dezasseis. ------------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade: -----------------------------------------------  

 ------- Nos termos da alínea b) do n.º 1 do artigo 25.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setem-

bro, reduzir em 50% o valor das taxas referentes às bancas e lojas do Mercado Municipal e 

aos lugares de terrado do Mercado Mensal para o ano de 2023; --------------------------------  

 ------- Determinar que os efeitos da presente deliberação se reportam a 1 de janeiro de 

2023, pelo que o valor remanescente das taxas já pagas, será considerado para pagamento 

dos valores referentes aos meses de maio e seguintes. -----------------------------------------  

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. -----------------------------------------  

 ------- PONTO DEZASSETE - ATIVIDADE E SITUAÇÃO FINANCEIRA DO MUNICÍPIO:- 

Foi presente o Relatório da Atividade e Situação Financeira do Município, no período com-

preendido entre 16 de fevereiro e 17 de abril de 2023, o qual fica como anexo, fazendo par-

te integrante da presente ata. ---------------------------------------------------------------------  
 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Relatório por parte do Presi-

dente da Câmara. ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara destacou o seguinte: -------------------------------------------  

 ------- Procedimentos concursais, em curso: -----------------------------------------------------  

 ------- 6 Sapadores Bombeiros - fase de ata de classificação final; -----------------------------  

 ------- 1 Assistente Operacional para a Divisão de Espaços Públicos, Ambiente e Energia - 

fase de candidatura; -------------------------------------------------------------------------------  

 ------- 2 Assistentes Operacionais para a Divisão de Espaços Públicos, Ambiente e Energia - 

fase de celebração de contrato; -------------------------------------------------------------------  

 ------- 1 Técnico Superior para a Proteção Civil - análise de candidaturas; --------------------  
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 ------- 1 Comandante de Bombeiros - entrevista a 17 de abril; --------------------------------   

 ------- 1 Assistente Técnico para a Direção de Turismo e Cultura - fase de admitidos e ex-

cluídos; ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- 3 Técnicos Superiores - 1 para o Departamento de Administração e Finanças, 1 para 

a Divisão de Administração Geral e 1 para o Gabinete de Imprensa, Relações Públicas e 

Imagem - aprovada abertura em reunião de Câmara; ------------------------------------------  

 ------- 3 Assistentes Operacionais para a Divisão de Projetos, Obras e Equipamentos - apro-

vada a abertura em reunião de Câmara; ---------------------------------------------------------  

 ------- Mobilidades Internas:----------------------------------------------------------------------  

 ------- 1 Assistente Técnico - Assistente Operacional da Divisão de Educação, Desporto e 

Intervenção Social para o Serviço Municipal de Proteção Civil - consolidada; -----------------  

 ------- 2 Assistentes Operacionais - Divisão de Espaços Públicos, Ambiente e Energia para a 

Direção de Ambiente e Energia - iniciadas; ------------------------------------------------------  

 ------- 1 Assistente Operacional - Divisão de Projetos, Obras e Equipamentos para o Serviço 

Municipal de Proteção Civil - iniciadas; -----------------------------------------------------------  

 ------- 2 Assistentes Técnicos - Direção de Turismo e Cultura para Divisão de Planeamento 

Estratégico e Divisão de Educação, Desporto e Intervenção Social para Direção de Turismo e 

Cultura - iniciadas; --------------------------------------------------------------------------------   

 ------- Quanto à Situação Financeira do Município, a nossa dívida ascende a 39.743,90 €. O 

Município apenas tem utilizado 9,45% do limite de endividamento, encontrando-se 

22.923.423,40 € abaixo do limite. A dívida poderá subir até 7.487.572,01 € no final do ano 

de 2023; -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Semana Verde de 21 a 31 de março; -----------------------------------------------------  

 ------- Mini-Trail Pais & Filhos, no Circuito de Manutenção do Valverde; -----------------------  

 ------- Caminhada Inclusiva Mais Lezíria 2023, na Azambuja; ----------------------------------  

 ------- Torneio de “Boccia Sénior e Boccia Inclusivo” no Pavilhão Gimnodesportivo de Santa-

rém; --  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Páscoa Radical de 10 a 14 de abril no Pavilhão Desportivo Municipal e na Herdade 

dos Concelhos; ------------------------------------------------------------------------------------   

 ------- XIV Torneio de Natação do Sorraia - Piscinas Municipais, 21 equipas com 354 partici-

pantes, no dia 23 de abril; ------------------------------------------------------------------------  

 ------- Programas das Cantinas Sociais - fornecimento de refeições diárias: Vicentinas - 75 

refeições (25 agregados familiares apoiados); Centro de Dia da Fajarda - 8 refeições (4 pes-

soas apoiadas); Centro de Dia do Biscainho - 10 refeições (6 pessoas apoiadas); ------------  

 ------- Gabinete de Apoio da Associação Portuguesa de Famílias e Amigos dos Doentes de 
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Alzheimer - 11 atendimentos; ---------------------------------------------------------------------  

 ------- Gabinete de Apoio ao Consumidor - DECO - 6 atendimentos; ---------------------------  

 ------- Centro de Emprego de Salvaterra de Magos - 74 atendimentos; ------------------------  

 ------- Centro Local de Apoio à Integração de Migrantes - 37 atendimentos;  -----------------  

 ------- Programa “Apoio 65 - Idoso em Segurança” - estão a ser acompanhados 101 idosos 

num projeto conjunto com a GNR, em todas as Freguesias; ------------------------------------  

 ------- Programa Municipal de Apoio a Agregados Familiares com Insuficiência Económica - 

8 pedidos deferidos, 1 indeferido e 9 em análise; ------------------------------------------------    

 ------- Programa Municipal de Apoio à Melhoria e Conforto Habitacional - 8 candidaturas 

admitidas para apoio de materiais de construção; -----------------------------------------------  

 ------- Programa “Casas com Gente” - 8 aquisições e 26 arrendamentos de habitações; No-

vos contratos assinados para 1 aquisição e 5 arrendamentos de habitações; ------------------  

 ------- Investimentos mais relevantes: -----------------------------------------------------------  

 ------- Construção de Incubadora de Empresas - obra em curso; -------------------------------  

 ------- Requalificação do Centro Social do Rebocho - obra em curso; --------------------------  

 ------- Requalificação Paisagística da Calçadinha/Mobilidade para Todos na Calçadinha - 

obra em curso; -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Construção do Núcleo Escolar do Biscainho - obra em curso; ---------------------------  

 ------- Construção do Núcleo Escolar da Erra - obra concluída; ---------------------------------  

 ------- Reabilitação do Edificado e Requalificação Paisagística do Espaço Envolvente do Bair-

ro da Liberdade, no Couço - obra em curso; -----------------------------------------------------  

 ------- Construção da Estrutura Residencial para Pessoas Idosas, na Fajarda - obra em cur-

so; ---  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Reabilitação do Edificado Municipal na Avenida D. Afonso Henriques - obra em curso;   

 ------- Reabilitação da Escola das Courelinhas - obra em curso; --------------------------------  

 ------- Requalificação da antiga Escola da Branca - obra concluída; ----------------------------  

 ------- Implementação de Medidas de Eficiência Energética no Pavilhão Desportivo Municipal 

- obra em curso; -----------------------------------------------------------------------------------   

 ------- Grandes Reparações de Arruamentos Diversos - Rua do Açude da Agolada, Rua de 

Santa Teresinha e E.N.114 - obra concluída; -----------------------------------------------------  

 ------- Infraestruturação e Pavimentação da Rua dos Pelados e Rua da Figueira, na Branca- 

obra em fase de conclusão; -----------------------------------------------------------------------  

 ------- Infraestruturação e Pavimentação da Rua Nossa Senhora de Fátima, no Biscainho - 

obra em curso; -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Infraestruturação e Pavimentação da Rua do Biscainho, no Biscainho - obra em fase 
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de conclusão; --------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Obras em curso por administração direta: -----------------------------------------------  

 ------- Execução de passeios na estrada da Lamarosa; -----------------------------------------    

 ------- Reabilitação de aquedutos, na Branca; ---------------------------------------------------  

 ------- Limpeza e desobstrução de vias no concelho; -------------------------------------------  

 ------- Reabilitação de passeios em caleiras, no Couço; ----------------------------------------  

 ------- Ampliação do Cemitério da Fajarda; ------------------------------------------------------  

 ------- Outros Investimentos: ---------------------------------------------------------------------  

 ------- Conservação dos Edifícios da Escola Profissional de Coruche, do Observatório do So-

breiro e da Cortiça e dos Bombeiros Municipais - adjudicada a obra e aguarda aprovação do 

Plano de Segurança e Saúde pela Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo; ------------  

 ------- Modificação da Rede Elétrica no Centro Histórico de Coruche - obra adjudicada e 

aguarda aprovação do Plano de Segurança e Saúde pela Comunidade Intermunicipal da Le-

zíria do Tejo; ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Remodelações das Instalações Municipais da Zona Industrial do Monte da Barca - em 

fase de concurso; ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Arranjos Urbanísticos no Planalto - em análise de propostas; --------------------------  

 ------- Execução de passeios na estrada de ligação Erra/E.N.119 - o procedimento ficou de-

serto, elaborada nova proposta para abertura de procedimento; ------------------------------  

 ------- Pavimentação da Rua Anselmo Tomás, no Bairro da Areia, Travessa das Courelas, 

em Casal dos Ossos e Rua da Brejoeira, nos Foros de Coruche - obra adjudicada, auto de 

consignação assinado a 26 de abril; --------------------------------------------------------------  

 ------- Programa “Lojas com Gente” - aprovadas 64 candidaturas, totalizando 179.326,36 € 

- Instalação de novo estabelecimento comercial em Área de Reabilitação Urbana: apoio ao 

investimento 41.634,64 € e apoio a rendas 22.835,64 €; Modernização e requalificação de 

estabelecimento comercial existente: apoio ao investimento - 93.216,00 € e apoio a rendas 

- 21.640,08 €. Em análise uma candidatura; ----------------------------------------------------  

 ------- A Biodiversidade e a Ciência no Montado/Encontro em Parceria com “Apicultura” e o 

Instituto Nacional de Investigação Agrária e Veterinária; ---------------------------------------  

 ------- Programa “Boa Cama Boa Mesa” - SIC/Expresso ----------------------------------------  

 ------- 6.ª Edição do Concurso de Ideias e Criatividade - Mais Inovação, Mais Sustentabili-

dade; -  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Encontro de Primavera “As Túberas e o Montado” no dia 25 de março; ----------------  

 ------- Participação do Município com Stand na Bolsa de Turismo de Lisboa; ------------------  

 ------- 33.ª Edição das Jornadas de Gastronomia de 3 a 5 de março; -------------------------  
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 ------- Dia Internacional da Mulher;---------------------------------------------------------------  

 ------- Hora do Conto - “O Cuquedo”, em 25 de fevereiro, “O meu Pai é meu!”, em 18 de 

março e “Um Lobo Culto” em 15 de abril, na Biblioteca Municipal de Coruche; ----------------  

 ------- Exposição “Terra de Gente/Terra de Liberdade” na Galeria do Mercado Municipal, de 

16 de abril a 14 de maio; --------------------------------------------------------------------------  

 ------- VI Festival Internacional de Balonismo, de 22 a 24 de abril; ----------------------------  

 ------- Festival Internacional de Folclore, Cultura e Artes, Parque do Sorraia, no dia 23 de 

abril. -  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Concerto “Por Terras do Zeca”, no Pátio do Museu Municipal, no dia 24 de abril, e 

Fogo de Artifício, na Frente Ribeirinha; -----------------------------------------------------------  

 ------- Inauguração do Núcleo Escolar da Erra, no dia 24 de abril; -----------------------------  

 ------- Inauguração da Reabilitação do Edificado e Requalificação Paisagística do Espaço En-

volvente do Bairro 23 de junho, no Couço, no dia 25 de abril; ----------------------------------   

 ------- Inauguração dos Arranjos Exteriores e Ordenamento da Entrada da E.B.2/3 Dr. Ar-

mando Lizardo e do Centro Escolar de Coruche, no dia 25 de abril; ----------------------------   

 ------- Sabores do Toiro Bravo - Tasquinhas na Praça de Toiros de Coruche, de 28 de abril a 

1 de maio; ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais.--------------------------------  

 ------- A Deputada Municipal Sofia Marques referiu: Relativamente ao Festival Internacional 

de Balonismo, estava à espera de mais em termos de oferta de opções, sem ser os balões. 

Coruche esteve nas redes sociais, foi projetado no céu e pelas nossas paisagens. ------------  

 ------- Também visitei o artesanato e achei o espaço pequeno e que não estava um grande 

conjunto de pessoas neste evento cultural. ------------------------------------------------------  

 ------- Quanto ao Festival Internacional de Folclore, Cultura e Artes, não senti grande proje-

ção. --  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Após um ano, o Senhor Presidente nos ter apresentado estes projetos, acho que falta 

mais. -  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Parque Empresarial do Sorraia continua à espera da fixação de um maior número 

de empresas. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Passo junto a algumas obras de requalificação paisagística e não vejo que seja uma 

mais valia, nem espaço de vivência, ficam muito aquém do investimento que se faz nas vá-

rias áreas. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Quanto à Requalificação da Calçadinha, estou expetante. Penso que este espaço jun-
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to à Ermida de Nossa Senhora do Castelo merece efetivamente a sua requalificação. --------  

 ------- Qual o ponto de situação dos Planos de Gestão dos Açudes da Agolada e do Monte da 

Barca, os quais fazem parte do nosso património. ----------------------------------------------  

 ------- Relativamente à praia fluvial, para quando o início da época balnear? Acho que não 

basta nos ter sido atribuída a bandeira azul, mas também ter qualidade para bem dos seus 

usufrutos em segurança. --------------------------------------------------------------------------    

 ------- Em relação ao Campo da Horta da Nora, havia algumas ideias, mas continuamos 

sem agarrar a pulso uma área que é muito importante da vila de Coruche. -------------------  

 ------- Acho que já se pensou mais um bocadinho a terra, o clube, o associativismo. --------  

 ------- Estamos muito adormecidos nalgumas áreas no nosso concelho. ----------------------  

 ------- Ao entrar noutros concelhos sinto que entrei em determinado concelho, há um sím-

bolo identificativo, há o chamar as raízes. Em Coruche precisamos de mais em cada entrada 

das nossas freguesias. ----------------------------------------------------------------------------  

 ------- Acho que precisamos de mais além daquilo que o Senhor Presidente nos tem apre-

sentado em cada sessão da Assembleia Municipal. ----------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente da Câmara. --------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: Contamos iniciar os trabalhos de reabilitação do 

nosso rio para a pista de pesca e a praia fluvial no próximo fim-de-semana. -----------------  

 ------- A praia fluvial só pode funcionar se obtiver análises qualitativas daquilo que é a qua-

lidade da água, as quais são feitas por um conjunto de entidades. Felizmente, tem demons-

trado excelente qualidade enquanto águas balneares, cujas análises são expostas todos os 

dias. --  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Vamos encher o rio e criar acessibilidades para que toda a gente possa usufruir da 

nossa praia fluvial. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Quanto aos Planos de Gestão dos Açudes, estamos em consulta com entidades que 

nos possam fazer os mesmos, mas não temos tido propostas. ---------------------------------  

 ------- A última entidade a quem pedimos uma proposta foi à Associação de Produtores Flo-

restais de Coruche. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Implica um conjunto de negociações e não tem sido fácil. ------------------------------   

 ------------------------ PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO ----------------------- 

 ------- A Presidente da Assembleia perguntou ao público presente se alguém pretendia usar 

da palavra. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Da parte do público ninguém manifestou interesse em usar da palavra. ---------------  

 ------- ENCERRAMENTO:- E nada mais havendo a tratar, a Presidente deu por encerrada a 

sessão, às zero horas e doze minutos, do dia vinte e nove de abril do corrente, da qual para 
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constar, se lavrou a presente ata, que eu, Osvaldo Manuel dos Santos Ferreira, Primeiro Se-

cretário, subscrevo: --------------------------------------------------------------------------------  

 

O Primeiro Secretário 

 

______________________________________ 

 

A Presidente da Assembleia Municipal 

 

______________________________________  
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